

SEVILLA El Liberal

SEVILLA Suscripciones: Un mes... 2 ptas. Provincias... 6 » Extranjero... 15 » Número suelto, 10 cts.

SEVILLA Redacción, oficinas y talleres: 30, GARCÍA DE VINOZOS, 30 Apartado de Correos, 93.—Teléfono 25348 25 ejemplares, 1,75 ptas.

De los días exosicionistas PASAD... PASAD!

Corría a todo correr el año 1929. Se anunciaba, con epopéyicos atambores, una Exposición internacional, y la señorita Sevilla ardía en entusiasmos. Decíase que en ella aparecían el oro, y a ella me vine con mis trébojos, cuartillas y pluma de ganso... intelectual. En el Empalme, a punto de que el tren tomara soleta, me enteré que Sevilla rebosaba, de punto que en los hoteles los huéspedes estaban como chunches y que un pupilo costaba la carne de gallina las predicciones de algunos viajeros.

—Tendrá usted que dominar en las calles! ¡De la América del Norte vendrán sólo 300.000 turistas! Los bochados de salchichón se me atoraban antes de llegar al abdomen y con mi perspectiva que durante mi estancia en la poética ciudad estaría condenado a la eterna longaniza de Vich.

—Pues, ¿y los cien hoteles?—decíame para dentro, ¡y las mil hospederías abiertas al público por la sensata previsión! A las doce horas de viaje, con el traqueteo y la longaniza, no había manera de disipar el pesimismo. No era la Giralda la que ya se dibujaba, manera de respaldar, en el horizonte iluminado. Era una de las mil copias de Babel. Y por las puertas de Babel entre, convenido de que la insuperable sería conmigo y de que ser cierto la «clausura vocis», yanta-namos en algún mal mesón unas bellacasas sopas de ajo.

Con mi maletín, y con el maletín el mozo, echamos a andar camino de algún albergue. Taxis y coches, ni por pienso. Anda que te anda, de algún albergue. Taxis y coches, ni por pienso. Anda que te anda, de algún albergue. Taxis y coches, ni por pienso. Anda que te anda, de algún albergue.

Sólo tuve ánimo para decir al patrón:—¡La cena! ¡La cena!—me replicó, extraño, el patrón.—Estas no son horas de cena.—¿Que no son horas de cenar? Pues, amigo, cuándo se cena aquí? Por la mañana! ¿Aunque, por lo pronto, al resto de longaniza, y dormime en el camastro como un beneditino.



Reunión de cofrades, en el domicilio de D. Luis de Ybarra, que forman la Federación de Hermanos y Asociaciones piadosas de Sevilla. (Foto S. del Pando.)

DISPOSICIONES DE LA "GACETA"

Los certificados de aptitud de los farmacéuticos.—El recargo de Aduanas.—Los Jurados mixtos sobre la propiedad rústica.—La constitución del Comité Paritario de las Artes Gráficas de Sevilla.

Madrid 30.—La «Gaceta» publica una orden disponiendo que anulado la real orden del 17 de Diciembre último, referente al certificado de aptitud de los farmacéuticos. —Disponiendo que el recargo que debe cobrarse por las importaciones y exportaciones de mercancías en las primeras decenas del mes próximo, y cuyo pago haya de verificarse en moneda de plata ó billetes, en vez de hacerlo en oro, sea de 125,73 por ciento.

—Otra disponiendo que se constituya el Jurado mixto de la Propiedad rústica de Cazalla de la Sierra.

NombRANDO vocales titulares, representantes de los propietarios, a don Antonio Illanes Criado, don Juan Aranda García, don Antonio Ruiz Castaño, don José Muriano, don Francisco Rodríguez Gómez, don Carmelo Merchán, don Manuel Moreno, don Rafael de Pablo, don Antonio Llanín y don Mariano López Cepero.

—Idem vocales suplentes de los arrendatarios a don Eloy Tirado Moreno, don Rafael Sarmiento Rodríguez, don Antonio Artega, don Juan Pantoya y don José García Reyes.

—Idem vocales suplentes a don Dionisio Moya, don Rafael González Cuervo, don José Troncoso, don José Ortiz y don Francisco López Gil.

—Disponiendo se constituya el Jurado mixto de la Propiedad de Morón.

NombRANDO vocales a don Antonio Fernández Álvarez, don Francisco Villalón, don Antonio Delgado, don Ignacio de Torres y don Cristóbal Moreno.

—Idem suplentes a don Diego Sánchez, don Cristóbal Espinosa, don Antonio Castañón, don Ramón Moreno de los Ríos y don Francisco Marín.

—Idem vocales titulares de los arrendatarios a don José Hidalgo López, don Isidoro Montaña, don Francisco Plata, don José María Sánchez Rodríguez y don José Cala Carrión.

—Idem suplentes a don Manuel Rodríguez García, don Andrés Escobar, don Andrés Rodríguez Segura, don Miguel Carrillo y don Diego Muñoz.

Del Municipio Manifestaciones del Alcalde accidental

La estatua de Zurbarán : Acordóse la clausura de un despacho de pescado crudo y frito en calle Mosqueta número 1, que funcionaba en condiciones antihigiénicas.

Elveóse propuesta a la Alcaldía, concediendo el plazo de un mes al señor Carranza para el establecimiento de puestos reguladores para la venta de pescado en los mercados públicos de abastos, llegándose en caso de incumplimiento de esta condición a la rescisión del contrato, designando penencia, integrada por los señores presidente, Jiménez Tirado y Castro Rosa, para el estudio del oportuno expediente.

En la tarde de ayer se reunió la Comisión de Policía urbana, bajo la presidencia del señor Jiménez González, y con la asistencia de los señores León Trejo, Jiménez Tirado, Madrigal, Fernández Ballesteros, Romero Llorente, Azcona y Castro Rosa. Se aceptó un informe de la penencia designada en el expediente del concurso de autobuses, como trámite previo para resolver en orden al mismo.

Se acordó, a propuesta del señor Contreras, colocar un disco de señales en el cruce de carruajes en la Plaza de América, y a petición del señor Jiménez Tirado, que se mejorara el alumbrado de la calle Campamento.

Por último, se acordó que sean levantadas por administración, si no lo hace el propietario, tres columnas de anuncio que existen en las plazas de Andalucía, Nueva y Duque de la Victoria.

La Comisión de Subsistencia da al señor Carranza el plazo de un mes para la instalación de puestos reguladores.

En la tarde de ayer se reunió la Comisión de Policía de Subsistencia, bajo la presidencia de don Víctor Adolfo Carrero Rodríguez, con asistencia de los señores Martínez Jiménez Tirado, López, Azcona Quintana, Contreras Rodríguez, Castro Rosa, Romero Llorente y Vargas Canepa, actuando de secretario el señor Mendivil del Corral.

Leída el acta de la sesión anterior fué aprobada.

A continuación el señor Romero Llorente pide se haga constar en acta la satisfacción de la Comisión por los nuevos vocales que han venido a formar parte de la misma.

Se aprobaron diversas figuras y presupuestos formulados por los técnicos municipales para el servicio del ramo.

Se sancionó con multas a diversos industriales panaderos por exender pan frito de peso.

Se emiten informes en diversos expedientes sobre apertura de despachos de frutas, carne, etc.

El día 11 volverán a exenderse las cédulas sin recargo alguno y en 1.º de Enero sufrirá el apremio correspondiente.

La oficina de Recaudación rató con esta medida de dar las mayores facilidades al público.

Los soviets y Mongolia

París.—De Riga comunican que durante la estancia del presidente de la República de Mongolia en Moscú, visita que ha durado tres semanas, se ha llegado a una inteligencia para un nuevo acuerdo militar con los soviets.

La Convención de 1926 se ha modificado, estipulando el envío de oficiales rusos al ejército de Mongolia y el compromiso de éste de ponerse al lado de los soviets en caso de una guerra con otra potencia del extremo oriente.

El ministro de Negocios Extranjeros de Italia en Nueva York

Nueva York.—M. Grandi, ministro de Negocios Extranjeros de Italia, actualmente en esta capital, ha declarado en un banquete ofrecido en su honor que Italia mantiene el principio de una relación íntima entre las deudas y las reparaciones de guerra, sostenido siempre la opinión más liberal sobre las obligaciones. Sobre todo, insistió M. Grandi, en la necesidad del desarme.

El mismo despacho dice que en una representación teatral, a la que asistía el ministro italiano, los antifascistas lanzaron infinidad de improperios, donde se leía «abajo Grandi», siendo detenidos algunos de los manifestantes, mientras el público que llenaba el teatro le hizo una ovación al ministro italiano.

Accidente automovilista

En la carretera del Fargue una camioneta cae por un barranco de más de sesenta metros de altura, resultando un muerto y dos heridos.

Los heridos fueron traídos a esta capital, ingresando en el Hospital de San Juan de Dios. El más grave de ellos falleció a los pocos momentos de entrar.

Se llamaba Rafael Gómez Aguilera, de veintinueve años, labriante del barrio Bajo del Fargue. Los otros heridos tienen lesiones de pronóstico reservado.

Armonías pitagóricas

Don Protzo, D. Tiroso y D. Versiano se reúnen con Amargueti. Pequeño é incoante stahedrin. Amigable conversación. Versa sobre la candente actualidad de los extremismos. Dialéctica de tono medio; comprensión, exanimidad. Nada de querencias partidistas.

D. V.—Para mí, la violencia es el refugio de la incompetencia. El que sabe no es violento.

D. P.—También es violento el déspota; aterra sabiendo lo que hace. Es la violencia peor.

D. T.—Juzgo peor la violencia mansa y sutil. La que no aterra, y domina; la que no intimida, y esclaviza.

D. V.—La que sufre sociedades atrasadas, pueblos deprimidos.

D. T.—Sí, pueblos incultos.

A.—Hoy, los papeles se han trocado. Antiguamente, en el curso de la Historia, y hasta poco más de un siglo, los extremistas, los delanteros, eran los sabios, los gobernantes, los que pensaban y escribían; los conductores populares, altos o bajos. La masa era automática.

D. T.—También en estos tiempos lo es; pero incorporando todo el rudo espíritu de impulsión. Es decir, que ya no necesita caudillaje. Ella es el propio caudillo. La fe, torpe ó certera, está implícita en ella. Es toda la masa en bloque la que discierne, mal ó bien. Por eso son trascendentales sus movimientos.

D. V.—En realidad, es imposible ya ponerle puertas al campo. La libertad de la violencia no encuentra freno.

A.—¿Y saben ustedes por qué ocurre así? Porque los extremistas de ayer creyeron segura para siempre la ferula. Porque no educaron, porque no pulieron, porque nada quisieron ceder.

D. P.—Indudablemente, educada la masa...

A.—Se evitó el duro trabajo de pensar.

D. P.—Y ahora, sin pensar, se llega a las últimas conclusiones. D. V.—Necios los que desdénaron el pensamiento antes. Necios los que desdénaron después.

A.—En buena ley natural, nadie debe hacer daño al prójimo, ni recibirlo de él. No hay libertad cuando hay dolo para alguien. Pero, ¿hubo recitid en la tutela? Está garantizada, equitativamente, esa libertad en la ética social.

D. T.—Ni se vislumbra en los nuevos horizontes. Por lo contrario. Apunta un despotismo mucho más aterrador.

D. V.—Esta es la cuestión. Que el mundo hallase hoy peor que en el pasado.

D. T.—Y que un pesimismo terrible azora el derecho natural a vivir.

A.—El mal, todo el mal radica en que el hombre no cree. No se cree. Vuelve el hombre a las catacumbas. Pero a unas catacumbas más oscuras que aquellas de la antigüedad. En aquellas había el fulgor de una deslumbradora luz. Para la triste peregrinación de aquí abajo necesita la condición humana buscar en sí armonías que ya oyeron Pitágoras y David. La divinidad macrocósmica la llevamos dentro. ¡Pobres é insensatos los que no saben ver!

D. V.—Se refiere usted, Amargueti, al sentimiento religioso.

A.—Claro, al sentimiento religioso universal, que es superior a los hombres y a las religiones, y que, querase ó no, encadenanos a un destino inexorable. La demopeda de todos los tiempos supo crear sus mitos porque necesitaba creer para vivir. Los mitos de hoy, suprimiendo la creencia, caen en la apostasí del cosmo. Si no crees, ¿cómo vives? ¿Verdad?

D. T.—Materialismo, materialismo.

D. P.—Haria falta algo así como un lábaro fulgurante y convincente.

A.—¿Qué más lábaro que esos esplendores sublimes de la estática contemplación celestia, esas maravillas de Sirio y de Procyón, pilares del Universo infinito? No hacen falta Magencios.

D. P.—Pero, nos hemos elevado. Es tarde y la conversa debe quedar para otro día.

A.—Pues, hasta entonces, paz y armonía pitagóricas.

AMARQUETTI

Quinto Clásico, que ha dado dos notables conciertos en el teatro de la Exposición, organizados por la Sociedad Sevillana de Conciertos. (Foto S. del Pando.)

Reconocimiento de los japoneses

París.—Noticias de Mukden dicen que las tropas japonesas han efectuado un reconocimiento cerca de las posiciones chinas en Changshou y Paichipou, donde los chinos enviaron dos brigadas.

El tráfico por la línea Pekín-Mukden se efectúa muy difícilmente, atribuyéndose esta situación a la actividad de las tropas chinas.

Un encuentro entre las tropas chinas y japonesas se ha verificado entre Tchou-Liu-Ho y Hsin-Mi-Tun, cerca de Mukden.

Los partidos de fútbol celebrados el domingo

San Sebastián.—Madrid, dos; Donostia, uno.

Bilbao.—Atlético, tres; Deportivo Alavés, dos.

Barcelona.—Título, dos; Arenas, dos.

Santander.—Racing, dos; Español, uno.

Valencia.—Título, cinco; Unión de Irún, uno.

Vigo.—Ceita, tres; Castellón, dos.

Barcelona.—Cataluña, dos; Oviedo, tres.

Gijón.—Sporting, uno; Sevilla, cero.

El equipo B de Francia vence a una selección guipuzcoana

Toulouse 30.—El equipo B francés ha vencido por tres tantos a dos a una selección guipuzcoana.

EN LA RESOLANA

Al defenderse de unos rateros un hombre recibe una tremenda puñalada en la ingle

En las primeras horas de la noche de ayer ocurrió un sangriento suceso en una taberna de la calle Resolana, del que resultó gravemente herido un honrado trabajador.

Tomando unas copas

Como día festivo, ayer se reunieron varios operarios de la Compañía de Explosivos para tomar unas copas, celebrando así el haber cubrado cada uno de ellos 300 pesetas por trabajos extraordinarios.

Formaban la reunión el subdito portugués Enrique Valiente, que habita en la barriada de Los Jerónimos; Francisco Ruiz Muñoz, José Martín Domínguez, un jovenito llamado José Pelayo Garcilaso de la Vega y el obrero curtidor Manuel Cobos Alejo, de veintinueve años, casado, que habita en la calle Jaira número 4.

Habían recorrido varios establecimientos tomando copas de cerveza. Ninguno de los que formaban el grupo estaba mareado.

La cadena de Oro del portugués

El portugués Enrique Valiente llevaba puesta una larga y gruesa cadena de oro, de la que pende como colgante una onza de oro de Isabel II.

Cuando el grupo de amigos penetró en la taberna de la calle Resolana número 22 ya venia marcado el portugués por varios rateros, que se habían fijado en la cadena.

Agresión inesperada

Los amigos se sentaron rodeando un velador, y pidieron unas copas de cerveza.

Cuando se encontraban más distraídos, un individuo desconocido se acercó al grupo y con un vaso dio un fuerte golpe en la cara a Valiente, mientras con la mano izquierda daba un fuerte tirón a la cadena.

La brutal é inesperada agresión fué repelida en el acto por los del grupo, entablándose una verdadera batalla.

Desde la puerta guardaban las espaldas al audaz ratero otros dos de su calaña, de los cuales penetraron dos en el establecimiento, donde ya nadie se entendía y menudeaban las bofetadas y los sillosos.

El portugués manaba sangre por la cara; pero no por ello dejaba de repartir leña.

Cobos, gravemente herido de una puñalada

Cuando se encontraba en su mayor apogeo la bronca logró ganar la puerta del establecimiento Manuel Cobos, bien ajeno de lo que le aguardaba.

LEA USTED TODOS LOS DIAS EL LIBERAL EL DIARIO MEJOR INFORMADO

AMARQUETTI

Se personó en el Hospital el Juzgado de guardia, compuesto por el juez de San Vicente, don Eduardo Pérez Sánchez, y el oficial don Jesús Fernández.

Antes de que procedieran los médicos a practicarle una difícil operación, declaró el herido ante el juez, contando lo ocurrido en forma pausada a como lo hacemos nosotros.

Declararon también el portugués y los demás amigos.

Al herido se le practicó la operación, quedando algo mejorado, dentro de su gravedad.

Los agresores

Los rateros, que no lo son de profesión, según nuestras noticias, se dieron a la fuga; pero la Policía tiene una pista segura y pronto serán detenidos.

Por hoy no podemos ni debemos dar más detalles relacionados con los agresores de este suceso.

Acaso mañana...

El Juzgado de guardia

Se personó en el Hospital el Juzgado de guardia, compuesto por el juez de San Vicente, don Eduardo Pérez Sánchez, y el oficial don Jesús Fernández.

Antes de que procedieran los médicos a practicarle una difícil operación, declaró el herido ante el juez, contando lo ocurrido en forma pausada a como lo hacemos nosotros.

Declararon también el portugués y los demás amigos.

Al herido se le practicó la operación, quedando algo mejorado, dentro de su gravedad.

Las cédulas personales

Se prorrogó el plazo para proveer a las

La Diputación provincial ha dictado (ó va a dictar) una disposición, por la cual el plazo para proveer de la cédula personal sin recargo alguno se prorrogará hasta el día 31 de Diciembre.

La expedición de cédulas quedará suspendida desde el 1.º de Diciembre hasta el día 10. Esta etapa de tiempo es para dar facilidades al público que tiene que acudir a la oficina de la Recaudación de Contribuciones, que en estos días pesa sobre ella un trabajo abrumador.

El día 11 volverán a exenderse las cédulas sin recargo alguno y en 1.º de Enero sufrirá el apremio correspondiente.

La oficina de Recaudación rató con esta medida de dar las mayores facilidades al público.

Periodistas condenados

Berlín.—La condena a dieciocho meses de prisión de los periodistas von Ossietzki y Kreiser, redactores del «Welt Buhne», por un artículo publicado en dicho diario sobre las subvenciones a la aviación alemana, será objeto de un debate en el Parlamento.

El diputado socialista Kurt Rosenfeld, que fué el defensor de los acusados ante los tribunales ordinarios, ha decidido llevar este escandaloso proceso ante el Reichstag.

El tribunal de Leipzig, se dice, no ha condenado a Ossietzki y Kreiser por el delito de tentativa de alta traición, sino por alta traición consumada, lo que equivale a decir que se reconocen como ciertos los hechos denunciados en el artículo que se incrimina.

Entre los elementos liberales la indignación es muy grande, diciéndose que el hecho es de naturaleza a dañar gravemente las relaciones internacionales de Alemania.

Armonías pitagóricas

Don Protzo, D. Tiroso y D. Versiano se reúnen con Amargueti. Pequeño é incoante stahedrin. Amigable conversación. Versa sobre la candente actualidad de los extremismos. Dialéctica de tono medio; comprensión, exanimidad. Nada de querencias partidistas.

D. V.—Para mí, la violencia es el refugio de la incompetencia. El que sabe no es violento.

D. P.—También es violento el déspota; aterra sabiendo lo que hace. Es la violencia peor.

D. T.—Juzgo peor la violencia mansa y sutil. La que no aterra, y domina; la que no intimida, y esclaviza.

D. V.—La que sufre sociedades atrasadas, pueblos deprimidos.

D. T.—Sí, pueblos incultos.

A.—Hoy, los papeles se han trocado. Antiguamente, en el curso de la Historia, y hasta poco más de un siglo, los extremistas, los delanteros, eran los sabios, los gobernantes, los que pensaban y escribían; los conductores populares, altos o bajos. La masa era automática.

D. T.—También en estos tiempos lo es; pero incorporando todo el rudo espíritu de impulsión. Es decir, que ya no necesita caudillaje. Ella es el propio caudillo. La fe, torpe ó certera, está implícita en ella. Es toda la masa en bloque la que discierne, mal ó bien. Por eso son trascendentales sus movimientos.

D. V.—En realidad, es imposible ya ponerle puertas al campo. La libertad de la violencia no encuentra freno.

A.—¿Y saben ustedes por qué ocurre así? Porque los extremistas de ayer creyeron segura para siempre la ferula. Porque no educaron, porque no pulieron, porque nada quisieron ceder.

D. P.—Indudablemente, educada la masa...

A.—Se evitó el duro trabajo de pensar.

D. P.—Y ahora, sin pensar, se llega a las últimas conclusiones. D. V.—Necios los que desdénaron el pensamiento antes. Necios los que desdénaron después.

A.—En buena ley natural, nadie debe hacer daño al prójimo, ni recibirlo de él. No hay libertad cuando hay dolo para alguien. Pero, ¿hubo recitid en la tutela? Está garantizada, equitativamente, esa libertad en la ética social.

D. T.—Ni se vislumbra en los nuevos horizontes. Por lo contrario. Apunta un despotismo mucho más aterrador.

D. V.—Esta es la cuestión. Que el mundo hallase hoy peor que en el pasado.

D. T.—Y que un pesimismo terrible azora el derecho natural a vivir.

A.—El mal, todo el mal radica en que el hombre no cree. No se cree. Vuelve el hombre a las catacumbas. Pero a unas catacumbas más oscuras que aquellas de la antigüedad. En aquellas había el fulgor de una deslumbradora luz. Para la triste peregrinación de aquí abajo necesita la condición humana buscar en sí armonías que ya oyeron Pitágoras y David. La divinidad macrocósmica la llevamos dentro. ¡Pobres é insensatos los que no saben ver!

D. V.—Se refiere usted, Amargueti, al sentimiento religioso.

A.—Claro, al sentimiento religioso universal, que es superior a los hombres y a las religiones, y que, querase ó no, encadenanos a un destino inexorable. La demopeda de todos los tiempos supo crear sus mitos porque necesitaba creer para vivir. Los mitos de hoy, suprimiendo la creencia, caen en la apostasí del cosmo. Si no crees, ¿cómo vives? ¿Verdad?

D. T.—Materialismo, materialismo.

D. P.—Haria falta algo así como un lábaro fulgurante y convincente.

A.—¿Qué más lábaro que esos esplendores sublimes de la estática contemplación celestia, esas maravillas de Sirio y de Procyón, pilares del Universo infinito? No hacen falta Magencios.

D. P.—Pero, nos hemos elevado. Es tarde y la conversa debe quedar para otro día.

A.—Pues, hasta entonces, paz y armonía pitagóricas.

AMARQUETTI

Quinto Clásico, que ha dado dos notables conciertos en el teatro de la Exposición, organizados por la Sociedad Sevillana de Conciertos. (Foto S. del Pando.)

Reconocimiento de los japoneses

París.—Noticias de Mukden dicen que las tropas japonesas han efectuado un reconocimiento cerca de las posiciones chinas en Changshou y Paichipou, donde los chinos enviaron dos brigadas.

El tráfico por la línea Pekín-Mukden se efectúa muy difícilmente, atribuyéndose esta situación a la actividad de las tropas chinas.

Un encuentro entre las tropas chinas y japonesas se ha verificado entre Tchou-Liu-Ho y Hsin-Mi-Tun, cerca de Mukden.

Los partidos de fútbol celebrados el domingo

San Sebastián.—Madrid, dos; Donostia, uno.

Bilbao.—Atlético, tres; Deportivo Alavés, dos.

Barcelona.—Título, dos; Arenas, dos.

Santander.—Racing, dos; Español, uno.

Valencia.—Título, cinco; Unión de Irún, uno.

Vigo.—Ceita, tres; Castellón, dos.

Barcelona.—Cataluña, dos; Oviedo, tres.

Gijón.—Sporting, uno; Sevilla, cero.

El equipo B de Francia vence a una selección guipuzcoana

Toulouse 30.—El equipo B francés ha vencido por tres tantos a dos a una selección guipuzcoana.

EN LA RESOLANA

Al defenderse de unos rateros un hombre recibe una tremenda puñalada en la ingle

En las primeras horas de la noche de ayer ocurrió un sangriento suceso en una taberna de la calle Resolana, del que resultó gravemente herido un honrado trabajador.

Tomando unas copas

Como día festivo, ayer se reunieron varios operarios de la Compañía de Explosivos para tomar unas copas, celebrando así el haber cubrado cada uno de ellos 300 pesetas por trabajos extraordinarios.

Formaban la reunión el subdito portugués Enrique Valiente, que habita en la barriada de Los Jerónimos; Francisco Ruiz Muñoz, José Martín Domínguez, un jovenito llamado José Pelayo Garcilaso de la Vega y el obrero curtidor Manuel Cobos Alejo, de veintinueve años, casado, que habita en la calle Jaira número 4.

Habían recorrido varios establecimientos tomando copas de cerveza. Ninguno de los que formaban el grupo estaba mareado.

La cadena de Oro del portugués

El portugués Enrique Valiente llevaba puesta una larga y gruesa cadena de oro, de la

“EL LIBERAL” HACE 25 AÑOS

Creación retrospectiva

29 Y 30 DE NOVIEMBRE DE 1906

Habia motivado la lectura a varias de sus poesías, inéditas la mayoría y que debilitaba la labor del Gobierno presidido por el general López Domínguez. De esta división había dado cuenta al rey en carta, el señor Moret.

Este, después de las consultas celebradas por don Alfonso, fué encargado de formar nuevo Ministerio.

—En Madrid circuló el rumor de que el ministro de Estado había recibido un telegrama del Gobierno francés, recomendando al de España que estuvieran preparadas tropas con la mayor urgencia para embarcar en seguida con dirección a Marruecos.

Al mismo tiempo se decía que se recibí en el Ministerio otro despacho del Gobierno de Alemania, significando al de España que de ninguna manera se hicieran embarques de fuerzas con aquel destino.

Decíamos que si se confirmasen rumores de tanta gravedad, se imponía la pronta solución de la crisis, y sea el vicepresidente o el ministro de Hacienda, se le daría la gestión.

—Falleció en Madrid el senador vitalicio don Miguel Martínez Campos, hermano del general del mismo apellido.

—El nuevo Ministerio quedó constituido en la forma siguiente:

Presidencia, Moret; Estado, Pérez Caballero; Gracia y Justicia, conde de Romanones; Hacienda, don Eusebio Delgado; Gobernación, Barroso; Guerra, Luque; Marina, Alba; Instrucción Pública (vacante), y Fomento, Gasset.

**EL MUEBLE** no es caro ni barato, por lo que cuesta, sino por su resultado. - Los nuestros, contruidos en nuestros talleres, son de fabricación especial, por lo que siempre respondemos. Vendemos a precios de fábrica - A. UJEDA - Amor de Dios, 23

Federación Económica de Andalucía

El Consejo de Gobierno de la Federación Económica de Andalucía en la reunión que celebró el pasado viernes, adoptó importantes acuerdos.

En relación con el interesantísimo problema del algodón, se ha dirigido al Gobierno señalando el peligro de alterar el régimen proteccionista, que hasta ahora ha venido rigiendo; solicitando la suspensión de los efectos del decreto de 7 del corriente, que suprime la gestión de la Comisaría Algodonera del Estado, y reclamando el aumento de la extensión del área de cultivo. La lectura del telegrama circularizado, cuya copia se transcribe, pone de manifiesto la trascendencia de las peticiones de la F. E. D. A., que ha recabado el apoyo de las autoridades representadas en Cortes y organismos afectados.

Asimismo, ha solicitado del Gobierno que realice un estudio documentado y urgentísimo sobre la situación de agro andaluz, influencia de los peligros que a la agricultura de algodón se derivan de las interpretaciones locales de los decretos sobre labores, términos municipales y arrendamientos. La continuación del actual estado de cosas, insostenible para la economía andaluza, y de modo especial para los pequeños labradores, causa grandes estragos y haría desaparecer propietarios modestos en mucho mayor número que los que aspira a crear la proyectada reforma agraria.

y cinco y sesenta. Ampliación área cultivo permite, pues, aplicar considerable número de brazos, que se irán restados a agitaciones extremistas y vendrán en descarga de las aportaciones económicas con que Estado, Municipios, y propietarios subvienen al remedio para obrero con carácter improductivo. Atendiendo estas razones Federación Económica Andalucía sin perjuicio de la brevedad posible documentado estudio señala Gobierno enorme trascendencia vital problema economía andaluza y promueve apoyo unánime organismos representativos. Esperamos, por tanto, en defensa interés nacional amor a Andalucía y conveniencia paz social accede Gobierno suspensión efectos supresión Comisaría Algodonera, ampliación área cultivo y urgente estudio detenido y completo antes de adoptar nuevas resoluciones. Salúdale respetuosamente.— Pedro Solís, presidente.

Sombrereria Maquedano

Lujsos y Elegantes Sombreros mascotas y flexibles, desde DIEZ a VEINTE pesetas.

En Brenes abundan los perros

Nos ha visitado una comisión de vecinos del pueblo de Brenes con objeto de formular quejas contra la abundancia de perros vagabundos que en aquel hay, los cuales, en más de una ocasión, han causado mordeduras a diferentes personas, que han tenido que someterse a tratamiento por ignorar si los animalitos causantes de las mordeduras estaban o no hidrótofos.

Estimamos que los vecinos antes mencionados, que las autoridades del pueblo deben proceder a la inmediata recogida de esos animalitos, para que no continúen haciendo averías.

También conoció la F. E. D. A. de las últimas incidencias registrales con motivo de los conflictos sociales de la capital, y adoptó importantes acuerdos, que en su momento se harán públicos.

Por último, el Consejo de la Federación Económica de Andalucía aprobó un plan general de propaganda para poner en práctica regularmente y lograr en breve plazo la inscripción efectiva de todos los que deben sumarse al frente único defensor de los intereses económicos de la región.

Copia de los telegramas circularizados al presidente del Consejo y ministro de Economía

Federación Económica Andalucía interesa a V. E. la suspensión efectos decreto 7 corriente, fecha día 30 gestión Comisaría Algodonera. Las actuales circunstancias son las menos propicias para alterar régimen proteccionista y de fomento cultivo algodón que hasta hoy ha regido. Inevitable sometimiento labor protectora al sistema ordenanista administración Estado antes de realizar detenido estudio peculiaridades problemas puede malograrse sin provecho para nadie esfuerzos y sacrificios de muchos años peltro que señalamos a V. E. en cumplimiento nuestro deber. Es de suma conveniencia también destartar ampliación área cultivo algodoneo. Esta medida no sólo satisfará intereses económicos región y nacionales, sino que podrá encanuzar mejor sentido graves derivaciones problema campo andaluz. Importa considerar carácter complementario cultivo algodón respecto ríros cultivos predominantes y hecho cierto de que una hectárea de aquel cultivo absorbe un número de jornales comprendidos entre cuarenta

¿Tiene usted

**SI. NO**

un paladar refinado?

NO, usted no lo tiene, porque al tomar su aperitivo acostumbra a decir—Venga un Vermouth!—y bebe lo que le dan.

La persona de paladar refinado sabe que por algo existen las grandes marcas y dice:

¡Venga un Cinzano!

Y si no hasta dirá:

¡Venga un Blanco Cinzano!

lo que será señal de un paladar refinadísimo porque— todos lo saben— el

**Blanco Cinzano**

(Vermouth Blanco dulce)

¡Es el Super Vermouth!

Señora:

Un vestido teñido por la

**Tintorería LARIOS**

es un vestido nuevo

Plaza Magdalena, 5

**Muebles JUAN GOMEZ**

San Esteban, 41 (Puerta Carmona)

DEL MAS ECONOMICO AL MAS ELEVADO PRECIO

“AUTO IBERICA ACCESORIOS”

FRANCISCO SANCHEZ ROMERO - (SIEPES, 86)

Repuestos legítimos AMERICANOS y EUROPEOS

El Athlético gana por cuatro tantos á uno al Deportivo de la Coruña

LO MEJOR DEL PARTIDO

A juicio nuestro lo mejor del partido ha sido una cosa: el que haya podido jugarse.

Es porque hasta muy pocas horas antes del encuentro no se sabía con certeza si los coruñeses se desplazarían a Madrid, ya que tenían fundado temor de que luego no pudiesen hacerlo los atléticos.

Pero se llegó, afortunadamente, a una solución, gracias a la buena voluntad y el acierto de la Federación Centro, de los antiguos socios del Athlético y de los directivos madrileños.

Así, pues, ya el Athlético es tal Athlético y tal Club, y puede asegurarse que jugará todos los partidos que le correspondan, donde le marque el calendario futbolístico, y don Luciano Urquijo ya ha sido obligado a dimitir la dirección del simpático y glorioso Club colchoner.

que los partidos que ganen será por su entusiasmo, pues adolecen de precisión y control. El quinteto de ataque, del que destacan sus dos extremos, no tiene puntería ni clara visión de la jugada á ejecutar; por ello vimos como perdían ocasiones para marcar. Y así el único tanto que han logrado fué... porque tenía que ser.

Los muchachos atléticos no hicieron un buen partido, ni mucho menos. Hicieron cuatro tantos; pero eso no quiere decir que sea fiel reflejo de lo que en el terreno hubo.

Jugó, es cierto, el equipo local con gran dosis de entusiasmo y voluntad; pero tuvo suerte.

Por lo demás, el encuentro dió ocasión á que presenciáramos momentos de alguna brillantez con alternativas de una y otra parte.

Y tuvo también momentos de rudeza, aunque para nosotros no llegó á la crudeza, quedando en ese término medio, que es el juego fuerte y varonil.

EN CHAMARTIN

No se ha podido jugar este partido en Vallecas—campo del Athlético—por, según unos, haberse prohibido la dirección del Tráfico, á causa de la realización de obras en el paseo que á él conduce—; según nosotros—no se ha celebrado allí por las pésimas condiciones del campo. Y aquí estamos con atléticos y madrileños totalmente fundidos... por ahora.

Así y todo á los socios del Madrid se les destinó una localidá bastante lejos de la que ocupaban los chinchas del Athlético.

Unos y otros, claro, entraron gratis; es decir, como socios.

CINCO GOLES Y UN POCO DE ARBITRO

El primer tiempo terminó con uno á cero á favor del Athlético. Y en el segundo tiempo marcaron tres tantos más los locales y uno sólo el Deportivo de la Coruña.

El señor Vitalte, que era el encargado de tocar el pitó, nos convenció.

EL JUEGO

Entusiasmo, codicia y bastante color tiene el juego de los coruñeses. Pero al decir verdad, cremos

LOS EQUIPOS

Las alineaciones fueron: Deportivo de la Coruña: Espirado, Solla, Alejandro, Frois, Erazo, Farina, Torres, Triana, León, Chucha y Díez.

Athlético Club: Bermúdez, Corral, Peppín, Santos, Del Coso, Artega, Marín, Losada, Cuesta, Buiria y Costa.

“El Liberal” en Huelva

NOTAS DEL DIA

EL CONFLICTO PESQUERO.—VELADA EN MEMORIA DE PI Y MARGALL.—LA DEMOLICION DE LA PLAZA DE TOROS.—OTRAS NOTICIAS.

Esta mañana tuvieron una reunión los tripulantes de los barcos pesqueros.

Por la tarde una comisión visitó al gobernador civil para darle cuenta del resultado de la reunión.

Hay impresiones optimistas respecto á las supuestas derivaciones del conflicto.

La opinión desea vivamente la pronta y satisfactoria solución de este importante asunto, que tanto afecta á miles de familias obreras y á la vida comercial de la ciudad.

acerca de la compra del edificio, juntamente con el Ayuntamiento.

Agregó que la Corporación debe intervenir nuevamente en el asunto, nombrando al efecto una comisión.

Intervinieron varios señores concejales, con distintos y opuestos pareceres, y se acordó, por fin, nombrar dicha comisión, que estará formada por los señores Robles, Moreno Márquez, Pring y Vidosa.

Esta comisión gestionará con la propietaria las últimas concesiones que pueda hacer para la venta del edificio, y verá también la aportación que facilite el comercio.

En el Centro republicano federal se celebró anoche la velada en memoria del insigne republico don Francisco Pi y Margall.

Se leyeron escogidos capítulos de las obras más conocidas del gran pensador, y pronunciaron discursos los señores Vidosa, Domínguez, Galo Vázquez, Calderón y Carrillo.

Resumió los discursos, en uno muy sentido y elocuente, el jefe provincial del partido, señor Ponce Bernál.

Todos fueron muy aplaudidos por los numerosos porreligionarios que llenaban el local.

El gobernador civil, señor Cano López, pasó la mañana de ayer en el campo, en la finca ‘El Cobujoso’, invitado por el propietario, don Juan Tebollo Jiménez, presidente del Círculo Mercantil.

Por la tarde regresó á la capital.

Han fallecido en esta capital el popular industrial y querido amigo nuestro don Manuel Vélez Rafá, persona estimadísima por sus excelentes cualidades, y el conocido hombre de negocios don Francisco Orta Limón, representante del Comercio Almadábrera.

Ambos fallecimientos han sido muy sentidos.

En la última sesión municipal se acordó desistir de la demolición de la plaza de toros por el Ayuntamiento.

El concejal señor Moreno Márquez manifestó que había hecho algunas gestiones con el comercio, siendo favorables sus impresiones.

Rechaz nuestro sincero pésame a las respectivas familias dolientes.

—Se halla en Huelva el ex alcalde y diputado socialista don Amós Sábrias Gurrea.

Vuelva un camión y el conductor resulta muerto

En el kilómetro 16 de la carretera que conduce a la Venta del Alto de Repilao se ha registrado un desgarrado suceso.

Por dicha carretera marchaba el auto-camión de la matrícula de Sevilla número 11.239, ocupado por su dueño Joaquín Rodríguez Cano, de treinta y dos años, y conducido por Rafael Gallardo Fuentes, de treinta y dos, cuando de esta capital, volcando al no tomar bien una pronunciada curva que existe en el mencionado kilómetro.

Como consecuencia del accidente resultó muerto en el acto el conductor del vehículo. Había sufrido un tremendo golpe en la cabeza. El auto-camión quedó destruido.

El Juzgado municipal del Castillo de las Guardas, acompañado del médico titular del mismo, se trasladó al lugar del suceso, y previa las diligencias preliminares, que más tarde fueron remitidas al de instrucción del partido de Sanlúcar la Mayor, dispuso el traslado del cadáver al depósito del Cementerio.

UNA ACLARACION

En la información de la Audiencia publicada el sábado último, dijimos que hubo de suspenderse la vista del proceso seguido por hurto contra Julián Reyes Ibáñez, por incomparecencia del procesado, y éste no escribe desde la prisión central del Puerto de Santa María, diciéndonos que no pudo comparecer por haber sido trasladado á dicha prisión con 43 reclamos más el día 19 del actual, extralimitando de que no lo supiese el presidente de la Audiencia, no siendo, por tanto, el responsable de no haber podido comparecer ante la Sala que había de juzgarle.

Para el Invierno

NO HAY QUIEN VEI.DA LOS TRAJES COMO LOS VENDE PEDRO ROLDAN

Trajes de todas clases y hechuras Especialidad en Uniformes

— PLAZA DEL PAN, 3 —

Audiencia

EN LA SECCIÓN primera de la Audiencia se vió la causa instruida por el Juzgado de la Magdalena de esta capital, contra Emilio Librero Teñlado, por violación.

El fiscal, visto el resultado de las pruebas en el acto del juicio, retiró la acusación.

El letrado de la parte querrelante, que pedía para el procesado la pena de ocho años de prisión e indemnización de 10.000 pesetas, no compareció.

Actuó de defensor el señor Peinado.

SE ARRIENDA el solar de la UNIVERSIDAD. Razón: Teatro Lloréns, de cuatro á seis.

**MONUMENTAL CINEMA SAN BERNARDO**

Nueva Empresa

PROXIMA INAUGURACION

Con películas sonoras y mudas

La vida esta en la sangre

Una nueva terapéutica en las enfermedades de la sangre y del artrismo. - Maravillosas curaciones en millares de casos de eczema, acné, de herpes, de psoriasis, de eritema, de reumatismos, de dolores, de arterioesclerosis, de dolores de piernas, de varices y de trastornos en la edad crítica, de la mujer. - Numerosas pruebas de curaciones y de agradecimientos.

La sangre es un líquido precioso al cual lanzado por el corazón vá a regar las mas pequeñas células de nuestro organismo y darle así salud y vida. Pero si la sangre lleva los elementos de la nutrición y el sustento de nuestras células y de nuestros órganos, en cambio se recarga de todas las impurezas y de todas las mermas de las cuales a su vez tiene que separarse. Lo hace, depositando y fijando esos productos perjudiciales en uno ó varios órganos, provocando en ellos lesiones importantes y a veces de suma gravedad. La piel y el cuero cabelludo, mas sensibles, son los primeros atacados por esta descarga; el eczema, el acné, el sarpullido, los forúnculos, herpes que reaparecen, la psoriasis, el eritema, la pelada, la siccosis se desenvuelven allí con mas ó menos crueldad. Casi siempre estas enfermedades de la piel, están precedidas o acompañadas de comezones, muy penosas por su repetición ó irritación. Así se explica mejor el fracaso de los tratamientos externos y los fáciles resultados obtenidos, al contrario por un tratamiento racional y enérgico que hace desaparecer la causa: La infección ó intoxicación de la sangre.

El aparato circulatorio y el sistema nervioso no tardan en ser invalidos y obstruidos; de ahí las varices, las flebitis y sus peligrosas complicaciones (embolia, úlcera interminables); de ahí la arterio-esclerosis y sus consecuencias (dolores de cabeza, pérdidas de las ideas, turbaciones del lenguaje, insomnios conyugas y vejes prematura). El ácido úrico encontrado casi siempre en exceso, en una sangre turbia se acumula mas especialmente en las coyunturas, en los músculos, en los nervios, produciendo el reumatismo, las neuralgias, la ciática. En casos graves, viscosas importantes son muy lastimadas y entonces el enfermo sufre enfameza, asma, nefritis, litiasis renal ó biliar con crisis repetidas y muy dolorosas.

Commovido por estas consideraciones y después de largos y minuciosos estudios de laboratorio, el muy renombrado especialista Sr. L. Richelet ha conseguido establecer la fórmula realizada prácticamente con un método y un Depurativo que obra en los órganos encargados de purificar la sangre y proporcionar los elementos propios a su perfecta e íntegra reconstrucción.

Penetrando en todo el organismo por el movimiento de la circulación, el Depurativo Richelet cura la piel y en pocos dias borra sin dejar la menor huella, las llagas mas viejas y mas rebeldes, cicatriza las úlceras mas profundas, deshincha las venas y suprime los trayectos varicosos. Poderoso disolvente del ácido úrico, despeja las articulaciones, calma y hace desaparecer, casi instantáneamente, los dolores, el dolor de espalda, la ciática y el reumatismo favoreciendo las funciones renales y hepáticas. La acción del Depurativo Richelet es todavía mas rápida cuando se trata de combatir en la mujer los fenómenos congestivos y los accidentes que no dejan de producirse en el momento de la pubertad ó de la menopausia. Fibromas y tumores han sido atacados en su evolución y en su desarrollo.

Estos incomparables resultados, confirmados como ya veremos con algunas cartas de agradecimiento tomadas al acaso, dan razón del bienestar indudable que cada uno del Depurativo Richelet siente ya desde el primer frasco. Todo cuanto precede explica mejor ahora la influencia de este feliz descubrimiento sobre nuestra generación actual la cual ve desaparecer cada vez mas las enfermedades de la sangre, los trastornos de la circulación y los defectos artríticos para disfrutar de una longevidad media, que asombra ya a nuestros estadistas oficiales.

Curaciones Maravillosas

**Desfigurado por un eczema.**

Con sumo gusto autorizo a Vd. publique que me ha salvado y me ha devuelto la afección a la vida. Hacía varios meses me encontraba desfigurado por un terrible eczema. En vano había probado todo. Estaba desesperado y estaba cubierto de sudor. Un día, mis piernas y mis pies se hincharon y tuve que guardar cama. Habiendo leído que el Depurativo Richelet curaba esos accidentes hice un ensayo; y al tercer frasco mis piernas se deshincharon. Desde entonces todos mis trastornos han desaparecido y estoy bien de salud lo mismo que antes.

M. A. SOUBE,  
á Poudenas (Lot-et-Garonne) Francia.

**Casi paralizado y salvado.**

Hacia unos meses que sentía gran malestar grandes dolores de cabeza, debilidad y una necesidad imperiosa de dormir. Me sentía a veces tan débil que casi sin conocimiento, mi corazón latía con precisión y estaba cubierto de sudor. Un día, mis piernas y mis pies se hincharon y tuve que guardar cama. Habiendo leído que el Depurativo Richelet curaba esos accidentes hice un ensayo; y al tercer frasco mis piernas se deshincharon. Desde entonces todos mis trastornos han desaparecido y estoy bien de salud lo mismo que antes.

M. A. SOUBE,  
á Poudenas (Lot-et-Garonne) Francia.

**Herpes y comezons desaparecen.**

Dos frascos del Depurativo Richelet han sido suficientes para quitar a mi mujer los granos y las comezons que tanto le inquietaban. Todos sus malestares también han desaparecido su salud es excelente. Mil gracias. Sus muy agradecidos.

M. S. ROGER,  
au Hateau du Riot, Chevagny (Allier) Francia

**Una mujer desesperada.**

Tenia dolores en el estomago y en el vientre el corazón latía con precipitación; ya no dormía. La noche 2/17 de tensión arterial y mi estado era desesperado. He seguido el tratamiento Richelet. Al cabo de unos dias todo ha desaparecido.

Mme G. BERTET,  
44, Faubourg du Temple, Paris (Francia).

**Las varices me han desaparecido.**

Lo comunio mi completa curación. Ya desde la primera semana pude mover mis piernas de las cuales no había podido servirme desde varias semanas. 20 dias mas tarde andaba sin dificultad. Teniendo una fiebre grave, desesperada, pero mi Depurativo Richelet me curó.

M. QUELARD,  
40, rue de Trival, Saint-Nazaire (Loire-Inf.) Francia.

**Su malestar era periodico.**

Estoy muy satisfecho de asegurar a Vd. desde mi cura del Depurativo Richelet, todos mis malestares y todos mis dolores, han desaparecido. Mi estado general es excelente, la circulación restablecida la vuelta mi actividad, mi estado mas joven y tengo la gran alegría de vivir de nuevo.

Mme J. GOUDIN,  
Route de Lagny, á Nollet (S.-&-M.) Francia.

**Reumatico desde hace 8 años.**

Hacia 8 años que tenía reumatismos y una cética muy dolorosa. Había ensayado innumerables inidulias de medicina, me decidí probar el Depurativo Richelet. Y tuve suerte, ya que en el segundo frasco fui aliviado de mis padecimientos y pude por fin dormir y descansar. Después de una cura completa, mi mal, no ha reaparecido y puedo asegurar a Vd. un éxito total que sigue persistiendo.

M. E. CAMUS,  
8, Rue Antoine-Bianco, á Marseille, Francia.

**Dos casos graves de artritis.**

Hacia 16 años tenía la pierna roída por una úlcera que superaba 3 meses al año. Estaba desesperado cuando, felizmente aconsejada por mi doctor, hice una cura de Depurativo Richelet. Desde entonces mi pierna está cicatrizada, mi pierna no está tan pesada y he vuelto a tomar todas mis ocupaciones. Mi marido que sufría reumatismos y pequeños pinchazos en las coyunturas, se ha curado también rápidamente después de una cura del Depurativo Richelet.

M. et Mme SULLIVAN,  
á Villemoussis-Rot (Seine-et-Oise) Francia.

Estas cartas de agradecimiento que nos han llegado espontáneamente son publicadas con insistencia de sus firmantes. Reciban aquí nuestro mas sincero agradecimiento. Seremos siempre dichosos de completar nuestra documentación con otros testimonios que publicaremos en el transcurso del año pidíendonoslo expresamente los enfermos.

Tengo tambien de los consumidores de España frecuentes testimonios de curaciones maravillosas obtenidas con el uso de mi Depurativo. No los publico sin embargo por sujetarme al deseo expresado por los mismos de no dar a conocer sus nombres, respetando así su natural reserva. De venta en todas las Farmacias y Droguerias. Pida Vd. hoy mismo un folleto gratuito al Laboratorio Richelet, San Sebastian, 23, San Bartolomé.

<p>Castilleja de la Cuesta</p> <p>Una boda</p> <p>En la iglesia parroquial de Santiago Apóstol, y ante el altar de Nuestra Señora de la Salud se ha celebrado el enlace matrimonial de la bella y encantadora señorita Isabel Rosales Reyes con nuestro querido amigo don Antonio Perona Benítez, siendo apadrinados por don Rogelio Casniso y su distinguida esposa.</p> <p>La ceremonia estuvo á cargo del párroco don Juan Ruiz Picón.</p> <p>El nuevo matrimonio, al que deseamos todo género de felicidades, marchó á Cádiz, donde pasará la luna de miel.—Corresponsal.</p>	<p>Bullulos del Condado</p> <p>Una boda</p> <p>En la parroquia de Santiago se ha celebrado la boda de la simpática señorita Aura Acosta Infante con el conocido joven don José López López.</p> <p>El altar de la patrona de la Virgen de las Mercedes, ante el que se celebró el acto, se hallaba adornado con profusión de flores.</p> <p>Bendijo la unión el párroco don Antonio López, y actuaron de padrinos el industrial don José Lagares y la señorita Magdalena López, hermana del novio.</p> <p>A los numerosos invitados se les ofreció una espléndida cadereta de esta tierra, bailándose hasta la hora coreo, en el que el nuevo matrimonio marchó á Sevilla, y Córdoba.</p> <p>Les deseamos muchas felicidad.</p> <p>—Ha dado á luz una hermosa niña, primer fruto de su matrimonio, la distinguida señora doña Rosario Cano, esposa del comerciante de esta plaza y estimado amigo nuestro don Juan Pérez Domínguez.</p> <p>Nuestra enhorabuena.—Corresponsal.</p>	<p>Fuente Obejuna</p> <p>Muerto en accidente</p> <p>A la una próximamente de la anterior madrugada, procedente de Periarroya, regresaba á ésta un auto-móvil del servicio público de esta Empresa, conducido por el chófer Francisco Ríos Redondo, de veintidós años, soltero, á quien acompañaba el vecino de esta Julián Herrera Ventura, cuando á causa de la densa niebla se desistió el coche en el kilómetro 13, yendo á chocar contra el soporte del paso á nivel próximo tan violentamente que resultó muerto el segundo en el acto, y herido el primero de pronóstico reservado.</p> <p>La víctima deja mujer é hijos.</p> <p>El Juzgado instruyó oportunamente sus diligencias.—Corresponsal.</p> <p>Todo el mundo debe en Sevilla una</p> <p><b>GRAN PERFUMERIA</b></p> <p>es la de GALINDEZ, calle Pi y Suñer, 21, la más surtida y acreditada</p> <p>Resencias y Colonias a granel, de las mejores calidades</p>
<p><b>EL ISTMO</b></p> <p>CAFES LA CORONA</p> <p>Los mejores á 11, 12 y 13 pesetas kilo.</p>	<p><b>Gran Hotel Jerez</b></p> <p>SAN VICENTE, 44</p> <p>TODOS LO PREFIEREN</p>	<p>RECETAS de los señores oculistas se despachan en el día. Consultas en precios. G. Green, P. zar Médico-Óptico, Velázquez, 8. (Frente al Café Nacional).</p>

EL TORNEO NACIONAL DE LIGA

# El Betis Balompié venció al Murcia F. C. por cuatro tantos á uno



Enrique, el guardameta del Murcia, despeja de puño, acosado por Romero y Adolfo

**EL HOMBRE DE LAS «INCOMUNICACIONES»**

Que viene García de la Puerta. Que no viene García de la Puerta. Ya está ahí García de la Puerta. Explicación al Club, multa correspondiente y reparación de García de la Puerta.

Después del partido de ayer, todos contentos; aquí no ha pasado nada. Porque García de la Puerta jugó ayer un buen partido. Según la generalidad de las opiniones. Según dispuesto á congregarse con el público, el balón rodó bien, los compañeros jugaron espléndidamente, la defensa contraria no marcó como era debido, y García de la Puerta consiguió sus propositos.

Todos sabemos que García es un jugador á medias, nada más. Solo le da al balón con el pie izquierdo. El derecho no le sirve más que para correr; y eso no todas las veces. Sabemos también que es un jugador irregular, que unos días hace todo lo que sabe y que otros hace todo lo que no sabe. Pues bien, ayer García hizo todo lo que sabe... incluso «incomunicarse» con uno de sus compañeros. Ayer le tocó á Sanz; ignoramos el motivo.

El cierto es que á lo largo del partido pudo observarse que García no le daba juego á su extremo, y cuando lo hacía, en unas condiciones difíciles para poder aprovecharlo. Sanz jugó de mala gana, el único que desentendó de su equipo, y una parte del público se manifestó en tono de censura contra dicho ala. Lo lamentamos. Nosotros sabemos disculparlo.

García es el hombre de las «incomunicaciones», y esto no abunda que es un grave peligro para la armonía del equipo, que es base de todo rendimiento.

Mientras la «incomunicación» se refiere á un sólo compañero, menos mal; ahora bien el Club debe tener cuidado de que no vaya á «incomunicarse» nuevamente con él, y con la acción.

Nada más. Es un consejo.

**UN BUEN ÉXITO**

Los béticos actuaron ayer con amor propio, con deseo de ganar, y el enemigo si en algún momento existió, apenas pudimos verlo; el Betis lo hizo desaparecer, y el éxito fué completo.

Una línea media espléndida, como en las gloriosas jornadas del campeonato de España último. Soladrero hubiese bastado para anular la delantera enemiga. Sus compañeros lograron brillar á su altura.

No hay que decir, que la delantera tuvo fuertemente que desarrollar todo su juego ante la meta rival. De ello se encargaron los medios con su labor arrolladora. Y ya retirándonos á la línea de ataque, hemos de hacer resaltar que el mejor de ella y de todo el equipo fué el inquieto y célebre Timimi, todo nervio, alegría y rapidez. Hizo un juego vistoso á la vez que emocionante, y marcó dos tantos, de ellos el primero de gran calidad y brillantez.

A su lado Adolfo, compenetrado con él é imprimiendo la mayor practicidad á sus intervenciones. García de la Puerta pasó bien. Otra cosa no puede decirse de él, á no ser que contribuyó al fracaso de Sanz. Ni se internó ni destacó como artillero. El resultado de todo esto puso de relieve un contraste entre un ala y otro. El ala Timimi-Adolfo profundo y peligroso, autor de todos los tantos. El ala Sanz-García desahogado é inofensivo.

Jesús actuó con acierto, así como la defensa.

**UN MURCIA CAMBIADO**

Del equipo del Murcia que ha visitado nuestros campos en temporadas anteriores al que ayer vimos en el campo del Patronato va un abismo. De aquél no ha quedado nada, ni aun siquiera la dureza.

Una delantera ineficaz en grado extremo, jugadores inocentes que se entretienen en pasajes inútiles mientras el contrario prepara la defensa. Unos medios bajos de forma, lentos y descolocados y una defensa peor que las demás líneas.

Con este equipo el guardameta, que es de buena clase, trabaja incansablemente, sin lograr desvirtuar en el resultado la calidad del equipo.

No cabe duda que todo es falta de preparación, porque en el Murcia hay elementos aprovechables. Hay que esperar que algún día se aprovechen.

Por hoy, repetimos, que el mejor es el portero.

**LOS TANTOS**

El dominio de los béticos fué completo desde el comienzo del partido. A consecuencia de él sobrevinieron los tantos. El primero á los quince minutos de entablada la lucha. Un pase de García de la Puerta á Adolfo, éste á internó dejándole regalar el balón á los pies para empalmar un testarazo, que Enrique, el meta contrario, no pudo ver.

Los murcianos en una arrancada que lograron el empate, debido á una falsa salida de Jesús. El tres.



Un momento de peligro para la meta murciana (Fotos Sánchez del Pasado.) (Edo. Gori.)

# EL FUTBOL MODESTO

En Junta general extraordinaria celebrada por el reorganizado Club Deportivo Sevillano se acordó nombrar por unanimidad la siguiente directiva:

Presidente, don Rafael Romero Pérez.

Vicepresidente, don Alfonso Castro.

Secretario, don José Conde.

Vicesecretario, don Carmelo Lameta.

Contador, don Juan Martín.

Tesoroero, don José Martínez.

Vocales: Don José Galán, don Emilio Molina y Manuel Martín.

Jefe material, don Enrique Pol-dán.

Capitán del equipo, don Juan Martín Amado.

El pasado domingo, y en el campo del Sevilla F. C., se celebró un partido entre el propietario del campo, camate, y el O. D. Español.

Empezó el partido con dominio aplastante del Español, y fruto de este dominio fué el primer tanto, al primer tanto y único de la tarde, terminando el primer tiempo estando embotellado el camate.

Dió comienzo el segundo tiempo, viéndose bonitas jugadas, que hace intervenir infinidad de veces al portero camate, que ha jugado un gran partido, dándose por terminado con un «goal» á favor del Español.

Para concertar partidos, Campo de los Mártires, parcela. 8.

El pasado domingo se celebró un emocionante encuentro entre los famosos equipos infantiles Club Deportivo Galán y Estrella F. C., de la Calzada, resultando vencedor este equipo por tres á uno.

En el primer tiempo se desarrollaron jugadas de bastante calidad, estando el partido igualado, siendo más peligrosas las incursiones de los estrelistas, que obligaron al portero á hacer paradas de calidad; pero á los treinta minutos consiguen éstos el primer «goal» de la tarde en una jugada maestra de Caballero, empujando á poco el D. Galán de resultas de una cornerista, que momentos antes había hecho una pasada formidable á exponerse excesivamente para evitar un «goal», terminando este tiempo empatados á uno.

En el segundo tiempo se acentuó el dominio de los chicos de la Calzada, llegando á estacionar todo el juego en los terrenos de los de San Bernardo, haciendo éstos escapadas brillantísimas, que son admirablemente cortadas por la defensa estrelistas, consiguiendo éstos los «goals» casi seguidos: el primero en una jugada llena de codicia por la delantera, rematando finalmente Camacho, y el otro «goal» en un espléndido remate de Caballero, terminando á poco el encuentro.

Se distinguieron, por el C. D. Galán, su portero, Villa, que fué el alma de su equipo, y por el Estrella todos, sin poder destacar á ninguno por la fe que pusieron y amor propio en la lucha.

# Vida societaria

**Los electromecánicos**

Estimados camaradas: Por la presente os convocamos á una Junta ordinaria el día 1 de Diciembre, á las ocho de la noche, en la calle Arco número 3 (Centro Obrero), para discutir y aprobar unos puntos muy interesantes.

Reunión de gran trascendencia, es á la que os convocamos, pues se trata de unos puntos que nosotros debemos discutirlos con un carifio grande, pues en ello va el desarrollo de nuestra querida organización y el desenvolvimiento de nuestros ideales.

Camaradas: No dejéis de acudir, pues haciéndose presentes, laboramos por nuestra emancipación.

Por la Directiva, el presidente, Félix de los Santos.

**Confederación Regional del Trabajo de Andalucía y Extremadura**

A todos los Sindicatos de la provincia.

**Alineaciones y Arbitraje**

El arbitraje de Arribas, colegiado catalán, fué imparcial y severo. A su actuación no tenemos nada que objetar.

El Betis alineó á Jesús, Aranda, Jesús, Peral, Soladrero, Adolfo, Timimi Adolfo, Romero, García de la Puerta y Sanz.

El Murcia á Enrique, Areso, Viguera, Griera, Palahí, Viguera II, Antón, Palacios, Escrich, Ara-cil y Sornichero.

**ORETO**

**CAMPEONATO DE TERCERA CATEGORIA**

En Triana se jugaron por la mañana los partidos correspondientes al campeonato de tercera categoría. Los resultados fueron los siguientes:

C. Deportivo Oriente, uno. Gimnástica Sevillana, dos.

Recreativo Fontanal, uno. Deportivo Esperanza, dos.

Orión F. C., cero. Calavera F. C., tres.

Estimados compañeros: En escrito publicado hace unos días en este vocero popular, poníamos de relieve el incumplimiento, por parte de la patronal agraria de la provincia de Sevilla, de los contratos de trabajo que tienen firmados con nuestros Sindicatos. Parece ser que obedecen al mandato caprichoso y perverso de la Cámara Agrícola de esta provincia, ya que no pasa un día sin que se den casos de esta naturaleza en uno ó en otro pueblo.

Ayer fué en Camuna, Lora del Río, dos Hermanas, etc., etc.; hoy es en Alcalá de Guadaíra, Arahal, Utrera, Coripe, y de una manera decadente y arbitraria en el pueblo de Lora del Río.

No se puede decir que nuestras quejas y ataques son sistemáticos. Los hechos concretos que señalamos son evidentes y reales. Venimos soportando con inusitada paciencia numerosos abusos; pero abrigamos ya la creencia de que seremos, de continuar las cosas por este camino, llevados al plantamiento de un grave y serio conflicto en la provincia, que nosotros somos los primeros en lamentar. No somos partidarios de la estiridencia ni de la algarada; pero, sintiéndonlo mucho, nos vemos obligados á responder con la energía y eficiencia sindical que caracteriza á nuestro organismo confederal. No se puede consentir, so pena de negarnos á sí mismo, tanto abusos y tanta provocación.

Es sintomática y contumaz en la burguesía agraria la vulneración de los contratos de trabajo que firmaron ante el gobernador civil, señor Sol, ó ante delegados del mismo. Esta actitud no puede permitir la tan cacareada tranquilidad á que aspira el señor Sol, y que, falsa y engañosamente, secundaría la burguesía de la provincia.

Nos consta que el señor gobernador procura evitar conflictos entre el capital y el trabajo; pero también nos consta que su intervención no es todo lo energética que exigen las circunstancias. En Lora del Río hay un hecho consumado, á sea que los patronos no cumplen el pacto que firmaron con nuestro Sindicato. ¿Que procede hacer? Lo lógico y lo procedente es hacer cumplir dicho pacto. Lo contrario es permitir que la huelga de Lora del Río se extienda á todos los pueblos de la comarca, y quien sabe si á todos los de la provincia. Nosotros sabemos que el paro en dicho pueblo es absoluto y general. Tan general, que incluso las criadas han secundado el movimiento.

Ante estas circunstancias, nos vemos obligados á llamar la atención de todos los trabajadores de la provincia para que presten la máxima solidaridad moral á estos trabajadores en huelga.

No debéis olvidar que la huelga que sostienen los obreros de Lora del Río es de las más justas que se han planteado.

Por tal causa, pues, merecen nuestro apoyo.

Por el C. R. de la C. R. T. A. E., el secretario general, Miguel Men-diola.

Sevilla 29 Noviembre 1931.

**Los sucesos en los pueblos**

**Chocan un tranvía y un camión, resultando lesionado el conductor del primero**

El tranvía número 171 que hace el servicio de Sevilla á Camas, chocó con el camión de la matrícula de Sevilla, número 9.774, conducido por el vecino de Gernu, Manuel Domínguez Domínguez, resultando el conductor del primero de los citados vehículos Juan Carreño Malpartida, con lesiones en la mano.

Los cristales de la parte delantera del tranvía quedaron rotos.

**Incendio intencionado en un pajarr**

En un almiar de paja enclavado en el sitio conocido por «Cañana de San Roque», término de Villamarrín, que propiedad del alcalde de dicha localidad, don Bernabé Domínguez Reyes, se declaró un incendio, que según parece, ha sido intencionado.

La Guardia civil del puesto del pueblo mencionado practica investigaciones para descubrir al autor del hecho.

**Arollado por un auto**

En la carretera de Marinaleda, el auto de la matrícula de Sevilla, número 11.240, ocupado por el médico de El Rubio, don José González Ortiz, y conducido por su dueño, el veterinario de dicha localidad don Manuel Mayer, arolló al vecino de Estepa José Alvarez Vargas, de cuarenta y seis años, resultando con contusiones y erosiones en distintas partes del cuerpo, de pronóstico reservado.

El Juzgado de instrucción del partido de Estepa continúa en el asunto.

**LEA V. MAÑANA «EL LIBERAL»**

**DISCOS**

GRANDES EXISTENCIAS

**MAQUINAS PARLANTES**

LO MEJOR DE LAS MEJORES MARCAS

EXCLUSIVA DE LOS SOLCLEFONOS

**“Sol-Cled”**

(Marca registrada)

LO MAS MODERNO, SUPERIOR A TODO

HAGA UNA COMPARACION

**REPARACIONES**

Instalación de acústicas modernas potentes en aparatos antiguos de poca sonoridad

**Ramón Delcós**

MEÑEZ NUÑEZ, 10

**El Centro republicano de izquierda de Gileña**

Desde Gileña nos envían un escrito en el que se aboga por la reapertura del Centro republicano de izquierda, en consideración á que hace tiempo aparecieron los dueños de las armas de fuego cuyo hallazgo determinó la clausura.

**Rateros detenidos**

La Guardia civil ha detenido á Manuel González Díaz y José Fuentes Morillo, que penetraron en el cortijo «El Francés» á robar gallinas y fueron sorprendidos por los colonos.

Han ingresado en la Cárcel. Quemaduras

José García García, de tres años, fué asistido de quemaduras de primero y segundo grados en un brazo y en las manos.

Casimiro Morales, de cuarenta y tres años, que habita en Velaz de, 3, sufrió quemaduras graves en la mano izquierda trabajando en una carbonería de la calle Escoberos.

# GOBIERNO CIVIL NOTICIAS

Han surgido algunos incidentes en cuanto á la aplicación de las bases de los panaderos

Completamente restablecido de la indisposición que sufría asistió hoy á su despacho oficial el gobernador civil de la provincia, señor Sol Sánchez.

Le visitó el diputado á Cortes señor Fernández Castellano, despachando luego con el comisario jefe de Policía, señor Ramoa.

Al recibir á los periodistas manifestó que esta noche, á las diez y media, se reunirán en su despacho las discusiones de las bases presentadas por los obreros panaderos, y que esta tarde presidirá la Junta provincial de Beneficencia.

Manifestó asimismo que han surgido algunos incidentes en cuanto á la aplicación de las bases aprobadas para solucionar la huelga de los panaderos, añadiendo que se habla apresurado á enviar estas quejas al Ayuntamiento, porque sigue entendiendo que tratándose de un problema íntimamente unido con el abastecimiento de la población, debe ser la Delegación de Abastos del Ayuntamiento la que intervenga primero.

Adhesiones y felicitaciones recibidas por el gobernador:

Don Emilio Martínez Cagavate.

Don Rafael Yguera Gómez-Quintero.

Don José María Benítez de Castro.

Sindicato Agrícola de Olivares.

Don Eugenio Méndez, de Olivares

Unión Patronal de Salteras, Comunidad de Labradores de Santiponce.

Centro republicano radical-socialista de Casariche.

Ayuntamiento de Villanueva del Ariscal.

Los regalos de alhajas se estiman más si llevan una miniatura de carácter de las que hace Novoa en la Europa.

# SOCIEDAD Letras de luto

Hoy festividad de San Andrés, celebran sus días, entre otros, el marqués de las Torres de la Piedad, el conde de Aguilar y los señores Tassara y González Burgos y Moreno, del Camino y Parladé, Pabón Balcuero, Lasso de la Vega y Marañón, Garrido y Blanco, Tassara y Góngora, Fernández Mensaje, Martínez de León, del Val y Fernández Barrón.

Ha fallecido en Madrid la señorita Lorenza Maroto y Pérez del Pulcar, hija mayor de los marqueses de Santo Domingo.

En la parroquia del Sagrario tuvo lugar en la mañana de ayer el funeral en sufragio por el alma del que fué nuestro iustro amigo el doctor en Derecho, don Joaquín de Palacios Cárdenas.

Al solemne acto religioso concurren con la familia doliente numerosas personas de todas las clases sociales, y a una vez terminado, se procedió á la conducción del cadáver al Cementerio de San Fernando.

El sepelio constituyó una nueva demostración del profundo sentimiento que ha producido la muerte del señor Palacios Cárdenas, en todos los sectores sociales de Sevilla, nutridamente representados en la comitiva.

Al trazar estas líneas, reiteramos á los hijos del finado y demás personas de la familia doliente, el sincero testimonio de nuestro pesar.

En la iglesia parroquial de Omnium Sanctorum se ha celebrado solemnemente misa de Réquiem en sufragio por el eterno descanso del alma del que fué querido amigo nuestro don Enrique Romero y Romero, cuyo reciente fallecimiento en Sevilla ha sido tan sentido.

Al acto religioso asistieron numerosas personas, especialmente de la industria del corcho, á la que era muy estimado el señor Romero, á cuyos hermanos, don Antonio y don Francisco, como á la demás familia doliente, renovamos nuestro pésame.

**MELAXANT BOQUER**

Purgante suave y seguro á base de miel.

Para la pobre mujer de Utrera, que tiene un hijo baldado y desea adquirir un carrito. X nos envía tres pesetas.

**JABON MENESES PATENTADO. UNA PESETA PASTILLA. — VENTA, DROGUERIAS Y SIERPES NUMERO 8.—SEVILLA.**

El acto en homenaje al joven escritor don Guillermo Muñiz Linares, tendrá lugar el próximo día 6 de Diciembre, á las once de la mañana, en el patio del Pasaje del Duque.

Ingresos efectuados en la Caja municipal el día 23 de Noviembre de 1931:

Arbitrios ordinarios, 119.765,33 pesetas; arbitrios indirectos: carnes, 7.459,50; vinos, 6.425,10; y gasolina, 10,80; arbitrios extraordinarios (leyes del 14); 7.836,77. Total, 141.497,50 pesetas.

**ESTE NÚMERO DE El Liberal CONSTA DE OCHO PÁGINAS**

**Toros en Venezuela**

Madrid 30.—Ayer domingo se inauguró la temporada taurina en Caracas, lidiándose seis toros del general Gómez, que fueron muy bravos, y actuando de espaldas los diestros sevillanos Manuel del Pozo, «Rayito», y Angel Pérez, «Angelillo de Triana».

Ambos tuvieron un gran éxito, siendo constantemente ovacionados.

«Rayito» estuvo superior en la lidia y muerte de sus tres toros, sobresaliendo en la magnífica faena que ejecutó en el quinto, al que mató de una gran estoqueada, cortando la oreja.

«Angelillo de Triana» toreó colosalmente con el capote, y en el sexto ejecutó una faena cumbre con la muleta, matando de un soberbio volapié, siendo ruidosamente ovacionado y cortando la oreja.

El próximo domingo se repetirá el mismo cartel.

**Compré su Calzado en el Bazar Joyería**

Diariamente novedades

H A R I N A S, 15 y 17

Artículos para regalos

Relojes de todas clases

Bisutería fina

**Funciones para el martes 1**

**TEATRO DEL DUQUE.**—A las 8 y 1/2. «El fantasma de la monarquía». A las 10 y 1/2. «El fantasma de la monarquía».

**TEATRO CERVANTES.**—Cine sonoro.—Desde las 6. «Locura de amor».

**CINE ESPERANZA.** Sonoro.—Desde las 7. «Rio Ritas, por Behé Daniels. Toda hablada en español».

**CINE JAUREGUI** (Jauregui, 34). —«Cuando éramos dos» y «Moscas sabias». Continua, desde las 6.

**CINE FLORIDA.** Sonoro. (Teléfono, 23.766).—Desde las 6 y 1/2. «Revista Paramount», «La paladini» (dibujo, en español) y «El estudianto mendigo». Producción A. F. A., de Berlín. Pastosa opereta de cómico y fínisimo argumento.

**KURSAAL OLIMPIA.**—Varietés y bailes hasta madrugada.

**LA DIABETES** puede curarse siguiendo un régimen alimenticio á base de **PAN DE ALMENDRA SORRIBAS.** Píbase atemperado de Alimentos Sorribas, Comestibles y Rte. SAN PABLO, 29. SEVILLA.

**NO MAS CANAS**  
**Cabellina Espinar**  
Venta: Droguerías y perfumerías  
Pepositarlo exclusivo  
**JOSE BERNALDEZ.** Encarnación 13

**PRIMER ANIVERSARIO EL SEÑOR**

**DON ABDON FERNANDEZ Y GARCIA DEL BUSTO**

Marido que fué de la señora

**Doña Amelia Rodríguez Díaz**

Que falleció el día 1.º de Diciembre de 1930, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad **R. I. P. A.**

Su viuda; hijos, doña Mercedes, don Juan y don Eduardo; hermanos, hermanos políticos y sobrinos, ruegan la asistencia á algunos de estos actos, por lo que les vivirán agradecidos.

Todas las misas que se celebren, libres de intención, y la de Réquiem, a las diez de la mañana, el día 1.º de Diciembre, en la iglesia parroquial de San Isidoro, como asimismo la de ocho, y el Manifiesto en las Escuelas, de calle Cervantes, se aplicarán en sufragio de su alma.

El Emmo. y Rvdmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Sevilla se ha dignado conceder 200 días de indulgencias á los que asistan á estos actos religiosos



**LEA V. MAÑANA «EL LIBERAL»**

El Congreso del partido radical

El ministro de Comunicaciones pronuncia un interesantísimo discurso

La actuación del partido durante la Dictadura. Los radicales no tienen deseos de gobernar en estos momentos. La sumisión a las decisiones del Jefe del Estado...

Madrid 30.—Ayer continuó sus deliberaciones el Congreso del partido radical, aprobándose algunas peticiones relativas a política general, administración provincial y regional sobre bienes comunales, escuelas e instituciones complementarias de ellas, etc.

También se examinaron peticiones sobre justicia municipal, organización sanitaria, etc. A la sesión de la noche asistió el ministro de Comunicaciones, señor Martínez Barrio...

Hizo historia de la labor desarrollada por el partido radical durante la época de la Dictadura y del absolutismo de Alfonso XIII, diciendo que tomó parte en todos los complots y conspiraciones efectuadas contra él...

Dice que hay una corriente de opinión en el país que siente una gran impaciencia porque el partido radical asuma la dirección de la cosa pública; pero hay que refrenar esa opinión. El partido radical gobernará a su hora...

Hay ahora para nosotros un ideal: la consolidación de la República. La Constitución ha sido votada, quedando sólo unos apéndices...

El señor Lerroux ha dicho que a hemos de comportarnos en este trance de tal modo, que el Presidente de la República, sea quien sea, no se sienta conocido por nosotros...

Hay una gran masa de opinión, de la que participan algunos parlamentarios, según la cual la solución puede ser un Gobierno de igual contextura que el presente. Ello tiene algún inconveniente: por cuanto que un Gobierno así encontraría en su propia constitución su debilidad...

Alcalá de Guadaíra

Homenaje a la memoria del glorioso Pi y Margall en el XXX aniversario de su muerte

Organizado por el Centro federal de esta tuvo lugar en la mañana del domingo el acto de descubrir con toda solemnidad una bonita placa de azulejos con el nombre del ilustre republicano en la calle que hasta hace poco ostentó el nombre de Domínguez Ponsal.

Organizado por el Centro federal de esta tuvo lugar en la mañana del domingo el acto de descubrir con toda solemnidad una bonita placa de azulejos con el nombre del ilustre republicano...

Organizado por el Centro federal de esta tuvo lugar en la mañana del domingo el acto de descubrir con toda solemnidad una bonita placa de azulejos con el nombre del ilustre republicano...

Hizo una semblanza de la inconfundible figura de Pi, que llegó a descollar entre los Figueras, Castellar y Salmerón, ya que su credo ha dejado huellas no sólo en la política española, sino en el mundo...

Don Justo Faria Salvador dirigió un saludo al pueblo y rindió el tributo de su admiración a la figura, que cada día se agiganta más, del maestro de maestros don Francisco Pi y Margall.

Explicó la significación del acto en honor del hombre austero, de la figura más gloriosa del año 73. Recordó el célebre discurso de Pi en las Cortes Constituyentes acerca de la Internacional de Trabajadores...

Analizó las fórmulas del programa federal para resolver todos los problemas sin violencia. Señaló la fecha de la destrucción de aquella República, culpando al centralismo, que hizo que Castellar y Salmerón se olvidaran del concepto federal.

Habló de las normas de arbitraje predicadas por Pi y que hoy recogen la Sociedad de Naciones. Invitó al pueblo a seguir al hombre inmortal, cuyo recuerdo se homenajeaba.

Entonó un bello canto a Alcalá y a sus paisajes, y terminó su hermosa oratoria con una viva a la República federal, que fué clamorosamente contestado.

Poco después se inició el desfile sin que la más mínima nota desleñera el sencillo homenaje en honor a la más alta figura de la República española.

Más tarde fuimos obsequiados en la Casa Ayuntamiento con un delicado refrigerio.

EL DIA POLITICO

POR LOS MINISTERIOS

EN GOBERNACION

No hay novedad. — La huelga de Vizcaya.

Madrid 30.—El subsecretario de Gobernación manifestó a los periodistas que el señor Casares Quiroga no regresará hasta mañana.

Los telegramas de provincia no acusan novedad. El gobernador de Vizcaya ha enviado una extensa información telefónica acerca del paro en la provincia.

En Sestao la huelga es general, menos en los Astilleros, donde trabajan seiscientos obreros.

En algunos pueblos, como Ortuella y San Julián, el paro es absoluto. En Bilbao ha fracasado el paro general...

En Bilbao ha fracasado el paro general. Sólo en muy pocos talleres han suspendido sus tareas...

En Bilbao ha fracasado el paro general. Sólo en muy pocos talleres han suspendido sus tareas...

En Bilbao ha fracasado el paro general. Sólo en muy pocos talleres han suspendido sus tareas...

En Bilbao ha fracasado el paro general. Sólo en muy pocos talleres han suspendido sus tareas...

En Bilbao ha fracasado el paro general. Sólo en muy pocos talleres han suspendido sus tareas...

En Bilbao ha fracasado el paro general. Sólo en muy pocos talleres han suspendido sus tareas...

En Bilbao ha fracasado el paro general. Sólo en muy pocos talleres han suspendido sus tareas...

En Bilbao ha fracasado el paro general. Sólo en muy pocos talleres han suspendido sus tareas...

En Bilbao ha fracasado el paro general. Sólo en muy pocos talleres han suspendido sus tareas...

En Bilbao ha fracasado el paro general. Sólo en muy pocos talleres han suspendido sus tareas...

En Bilbao ha fracasado el paro general. Sólo en muy pocos talleres han suspendido sus tareas...

En Bilbao ha fracasado el paro general. Sólo en muy pocos talleres han suspendido sus tareas...

En Bilbao ha fracasado el paro general. Sólo en muy pocos talleres han suspendido sus tareas...

En Bilbao ha fracasado el paro general. Sólo en muy pocos talleres han suspendido sus tareas...

En Bilbao ha fracasado el paro general. Sólo en muy pocos talleres han suspendido sus tareas...

En Bilbao ha fracasado el paro general. Sólo en muy pocos talleres han suspendido sus tareas...

En Bilbao ha fracasado el paro general. Sólo en muy pocos talleres han suspendido sus tareas...

En Bilbao ha fracasado el paro general. Sólo en muy pocos talleres han suspendido sus tareas...

En Bilbao ha fracasado el paro general. Sólo en muy pocos talleres han suspendido sus tareas...

En Bilbao ha fracasado el paro general. Sólo en muy pocos talleres han suspendido sus tareas...

En Bilbao ha fracasado el paro general. Sólo en muy pocos talleres han suspendido sus tareas...

En Bilbao ha fracasado el paro general. Sólo en muy pocos talleres han suspendido sus tareas...

En Bilbao ha fracasado el paro general. Sólo en muy pocos talleres han suspendido sus tareas...

En Bilbao ha fracasado el paro general. Sólo en muy pocos talleres han suspendido sus tareas...

En Bilbao ha fracasado el paro general. Sólo en muy pocos talleres han suspendido sus tareas...

En Bilbao ha fracasado el paro general. Sólo en muy pocos talleres han suspendido sus tareas...

En Bilbao ha fracasado el paro general. Sólo en muy pocos talleres han suspendido sus tareas...

En Bilbao ha fracasado el paro general. Sólo en muy pocos talleres han suspendido sus tareas...

En Bilbao ha fracasado el paro general. Sólo en muy pocos talleres han suspendido sus tareas...

En Bilbao ha fracasado el paro general. Sólo en muy pocos talleres han suspendido sus tareas...

En Bilbao ha fracasado el paro general. Sólo en muy pocos talleres han suspendido sus tareas...

La Asamblea se manifestó rotundamente contraria a la pretensión del Municipio madrileño, de aumentar el impuesto de los vinos y otras bebidas...

El regreso del señor Lerroux. — El encargo de Negocios de Italia ha sido objeto de un atentado.

El subsecretario de Estado manifestó a los periodistas que el señor Lerroux regresará el viernes o sábado.

Dijo también que le había visitado el consejero de la Embajada de Italia. Por cierto que este señor ha sido objeto de un atentado esta mañana...

Los patronos acuerdan dejar en suspenso las mejoras y ascensos de la dependencia.

Madrid 30.—Se han reunido en Asamblea los dependientes mercantiles, adoptando acuerdos relacionados con las nuevas bases de trabajo.

La clase patronal ha presentado conclusiones en el sentido de que a partir de esta fecha, dejan en suspenso las mejoras y ascensos en todos los establecimientos mercantiles...

Los saldos continúan rigiendo los mismos y los pagos tampoco serán objeto de modificación alguna...

Si el pago de las retribuciones a los dependientes fuese rechazado, se considerará al que tal haga, como si se hubiera despedido voluntariamente, sin derecho a indemnización alguna.

No se admitirán nuevos dependientes y cada mes habrá un día de suspensión de la jornada, con arreglo a las bases pactadas.

Los generales Berenguer y Fernandez Heredia, no están en prisiones militares.

Madrid 30.—El Noticiero de los Lunes dice que los generales Berenguer y Fernandez Heredia, no están, como se ha dicho, en Prisiones Militares.

Los diputados del partido radical dan cuenta de su gestión al pueblo de Madrid.

Madrid 30.—Ayer se celebró un acto, en el cual los diputados a Cortes del partido radical rindieron cuentas de su gestión al pueblo de Madrid.

Entre otros, pronunciaron discursos, los señores Salazar Alonso y Guerra del Río.

Honrando la memoria del glorioso republicano don Francisco Pi y Margall.

Nutridos grupos de republicanos depositaron coronas sobre su tumba.

Madrid 30.—Ayer y con motivo del aniversario del glorioso republicano don Francisco Pi y Margall, se trasladaron al Cementerio civil, nutridos grupos de las más salientes figuras republicanas...

Por la noche se celebraron actos en el teatro de la Comedia, en el Ateneo y en la Casa de la República.

En los mencionados actos tomaron parte, pronunciando discursos enaltecedores de la memoria del insigne republicano, los señores Gil Mariscal, Barricero, Pi y Arsuaga, Francky, don Pedro Rico, don Luis Bello, Bujeda y don Manuel Tato y Amat.

Un vino en honor del diluyente Juan Luis.

Juan Luis, el simpático dibujante que va a colaborar en EL LIBERAL, presentó un cartel en el Ayuntamiento...

Y por que no se lo premiaran sus amigos le organizaron un vino de honor, que tuvo lugar el sábado en el restaurant Vasco Andaluz.

El acto estuvo muy concurrido, asistiendo muchos artistas compañeros del homenajeado.

Presidió el acto Juan Luis, habiéndolo colocado en la presidencia el cartel no premiado, una de las obras más graciosas y más vivillanas que ha pintado el artista.

Juan Luis, que es un hombre serio, pinta en broma y en broma dice con sus pinceles lo que quiere.

Los tipos que pinta Juan Luis se van a todas horas por esas calles de Sevilla.

Cuando el vino empezó a hacer de las suyas, dieron comienzo los brindis, y si no pone término el agasajado, todavía están los oradores en el uso de la palabra.

Hubo oradores en prosa y verso y en cada comensal surgió un Pérez Madrugal, interrumpiendo con verdadera gracia.

Juan Luis brindó, por fin, en tonos de exaltado sevillanismo y la oración se oyó en la Alameda.

El acto resultó muy simpático.

La conferencia del Sr. Ortega y Gasset.

Madrid 30.—La conferencia del señor Ortega y Gasset, que tanta expectación ha despertado en la opinión, tendrá lugar el próximo domingo, a las once de la mañana.

El ministro de Comunicaciones, señor Martínez Barrio, al entrevistarse con los reporteros, les dijo que el martes próximo se leerá en el Congreso la ley de bases del Cuerpo de Correos.

Habló de lo relativo a la residencia del Jefe del Estado, y dijo que el señor Casares dará mañana cuenta de lo que se acuerde en definitiva.

Parce que se ha pensado habilitar el palacio que está en la Pla...

Don Emiliano Iglesias llegó ayer a Pontevedra,

siendo entusiastamente recibido

En el Teatro del Recreo se celebra un acto con asistencia de los diputados señores López Varela y Salgado

Pontevedra 30.—En el expreso llegó ayer el diputado a Cortes don Emiliano Iglesias. Viene a dar cuenta a sus electores de su actuación parlamentaria.

A la estación acudieron todos los elementos radicales de la provincia. Se calcula en más de seis mil personas el número de los que esperaban al señor Iglesias.

A la llegada del tren, la muchedumbre prorrumpió en vítores y aclamaciones, disparándose muchos cohetes e interpretando las bandas de místicas el himno republicano.

El señor Iglesias fué sacado de la estación a hombros. Seguidamente marchó al hotel donde se hospedará, acompañado de los personalidades que le aguardaban y de la muchedumbre.

Don Emiliano Iglesias tuvo que acomodarse a uno de los balcones del hotel, desde el cual dirigió la palabra al público.

Por la noche se celebró un acto público en el Teatro del Recreo. Acudieron los representantes del partido radical de Pontevedra, entre ellos los señores Solgado y López Varela.

El señor Iglesias pronunció un discurso de vibrantes párrafos, diciendo que desafiaba a todos para que le demostraran las razones por las cuales habíanle declarado incompatible con el Parlamento.

Se acordó declarar ratificada la confianza hacia don Emiliano Iglesias, y que ateniéndose éste a la disciplina del partido, se restituya al cargo de diputado, con todas las necesarias facultades y en la plenitud de sus derechos.

También se acordó el recabar de los Cortes la anulación del acuerdo que le hizo incompatible con el Parlamento.

Extranjero

Del conflicto chino-japonés

Tokio 30.—Reina gran excitación como consecuencia de las declaraciones que la Prensa atribuye al señor Stimson, sobre la actitud del Japon en el conflicto de Manchuria.

En los Centros oficiales se dice que esas declaraciones implican graves acusaciones contra el Japon, se asegura que el Gobierno tiene la intención de hacer una declaración pública rechazándolas, después de haber pedido a Washington la confirmación de lo que publica la Prensa.

Ansiedad e incertidumbre. París 30.—Ayer no se registró ninguna variación importante en la situación del conflicto chino-japonés.

La animación en el Quai d'Orsay fué menor que en los días anteriores, habiendo concurrido también menor número de periodistas.

Los temores que se abrigan acerca de la situación de Chin Cheu, que no han desaparecido por completo, no tienen su origen en la actitud del Gobierno de Tokio, sino en la del partido militar, muy poderoso, como se sabe, en el Japon, y, por tanto, del ejército nipón en la Manchuria.

Si las noticias de un ataque a dicha población se confirmaran, la situación sería muy difícil para el Consejo. Sin embargo, se espera que no llegará a ser una realidad ese peligro, y acaso contribuya a ello la aparición de los primeros frios que harán imposibles, o por lo menos muy difíciles, las operaciones militares en Manchuria.

La sesión pública y final de la reunión del Consejo no se cree que tendrá lugar hasta el martes, lo más pronto, o quizás el miércoles, pues el Consejo quiere primeramente dar tiempo a Chin y Japon para reflexionar, a fin de que la aceptación del proyecto sea hecha con pleno conocimiento de causa, y además el Consejo, especialmente el representante chino, no quiere llegar a una solución y compromiso definitivo mientras haya el peligro de complicaciones en la región de Chin Cheu, ya que sería muy lamentable que después de legarse a un compromiso el desarrollo de los acontecimientos en Manchuria echara a perder el asunto tan difícil de pacificación tanta como la obra realizada en París.

Hay, pues, un compás de espera.

Los obreros sin trabajo se manifiestan y surgen incidentes, haciéndose algunas detenciones.

Barcelona 30.—Esta mañana, en el Parque, muchos grupos de obreros sin trabajo celebraron reuniones. En los grupos surgieron los inevitables oradores espontáneos.

Como los obreros persiguieran en sus propósitos de cambiar impresiones sobre la situación y los discursos se prolongasen más de la cuenta, advirtiendo la Policía que entre los elementos reunidos había comunistas, requirió el auxilio de los guardias de asalto, que acudieron prestamente, poniendo en dispersión a los obreros después de simular varias cargas.

Algunos obreros protestaron y apedrearon a los guardias, resultando dos agentes lesionados. Se practicaron varias detenciones.

Entre los detenidos figura una mujer, que fué la que más se distinguió en sus amenazas a los guardias. Los detenidos han sido conducidos a la cárcel.

Los reyes ingleses a Windsor

Windsor.—El rey ha salido de Londres, dirigiéndose a Windsor, donde dedicará unos días a la caza.

En vísperas de las elecciones presidenciales yanquis

Chicago 30.—Un diario de esta capital asegura que los republicanos del Middlewest han iniciado una fuerte campaña de propaganda con vistas a la elección del general Dawes como vicepresidente de los Estados Unidos.

Lucho entre pescadores en el mar negro

Viena 30.—En aguas del mar Negro surgió un conflicto entre dos flotillas de pescadores rumanos y rusos. Una pequeña disputa entre los tripulantes de dos embarcaciones de generó en verdadera batalla cruzada entre ambos bandos numerosas disparos.

Varias embarcaciones se fueron a pique. Se ignora si hubo víctimas. Rumores fueron hechos prisioneros por los pescadores rusos, e internados en Rusia.

Sanción contra un príncipe

Viena.—El tribunal de Linz ha condenado a cuatro días de prisión y multa al príncipe Stahrenberg, por una publicación que publicó contra el ministro de Negocios Extranjeros, M. Slobber.

El ministro de Fomento pronuncia un discurso de tonos radicales.

El ministro de Fomento pronuncia un discurso de tonos radicales.

### EDICIÓN DE LA MANANA

## Las Cofradías sevillanas

### Representantes de todas las Hermandades y Asociaciones se reúnen para constituir una Federación

### En el próximo mes de Enero se celebrará una Asamblea general para la constitución definitiva

Los representantes de las Hermandades y Asociaciones piadosas de Sevilla se reunieron ayer mañana en el domicilio del hermano mayor de la cofradía de Nuestro Padre Jesús Nazareno (vulgo del Silencio) con objeto de tratar del proyecto de Federación de las mismas.

Presidieron la reunión los señores Ybarra, Camino, Hoyuela, Bermúdez y Abaurrea, actuando este último de secretario.

El señor Ybarra dio cuenta de los trabajos realizados por algunos representantes de Hermandades de penitencia, de las llamadas de Gloria y de Sacramentales de Sevilla, para lograr la unión de las entidades de este orden en una Federación de todas las de la diócesis, dando lectura a un proyecto de Reglamento que había sido redactado al efecto.

El señor Bermúdez explicó asimismo con todo detalle el alcance y objeto de la iniciativa, que iba encaminada a lograr mediante la estrecha unión de las cofradías, Hermandades y Asociaciones, incremento y perfección de aquellas, fomento del espíritu religioso que las informa y unificación e intensificación de los trabajos de ellas en defensa de los derechos de la Iglesia.

Por aclamación se aceptó dicha iniciativa, acordándose repartir ejemplares del proyectado Reglamento entre todas las cofradías, Hermandades y Asociaciones, para que puedan estudiarlo con detenimiento y proponer aquellas enmen-

das ó modificaciones que estimen pertinentes, las cuales deberán proponerse y aprobarse por acuerdos de los respectivos Cabildos, señalándose el plazo de un mes, á partir del día de hoy, para rectificarlo.

También se acordó que para tratar del Reglamento definitivo de Federación se celebre una Asamblea general el primer domingo de Enero próximo, y designe una Comisión gestora que represente con carácter provisional á las entidades reunidas y adheridas, y que se encargue al propio tiempo de recibir y estudiar las enmiendas que se presenten al Reglamento, designándose unánimemente para formar dicha Junta á los señores marqués de Gómez de Bareda, Carmona Ollero, Abaurrea, Ybarra (don Eduardo), Hoyuela y Cobos Estrada.

Finalmente se hizo constar el sentimiento de todos los reunidos por la ausencia de los señores Sarriá y Jiménez de Aragón, que no pudieron asistir por hallarse enfermos, haciéndose votos por el restablecimiento de tan entusiastas cofrades, y dar asimismo un voto de expresión de gracias á la Comisión que había actuado con que había puesto á disposición de las Hermandades su domicilio y cuantos medios han sido necesarios para que cristalizaran tan feliz iniciativa.

## Asociación de Caridad

Presidido por el señor García Oriedo, se ha reunido el Consejo de este instituto benéfico, con asistencia de los señores Revilla, Serra, Pickman, Gamero Martín y Villagrán, de la Comisión ejecutiva, y de los señores Pérez de la Concha, Espejo, Hermosa, Contreras Romero, Fernández Agreda, Ferré, Conde y Camuñas, Contreras Rodríguez y Halcón y Espinosa de los Monteros, habiéndose acordado de asistir la señora marquesa viuda de Villafraanca del Pitamio y los señores Laffont, Olmado y Ruiz de Bustillo, Borrero Blanco, Claverie y Ramírez y Ybarra Osborne.

Se dio lectura al acta de la anterior y fue aprobada.

Dióse cuenta del movimiento de egresos permanentes y de los ocurridos con carácter de provisional; de las altas y bajas de la suscripción mensual, así como del estado de los ingresos y gastos habidos en el mes de Octubre anterior, importando los ingresos 46.780,40 pesetas, y habiéndose gastado 30.126,00.

Se dió cuenta de un oficio del ilustre fundador de esta Asociación, excelentísimo señor don Carlos Canal y Migolla, en el que expresa su agradecimiento al Consejo por la prueba de consideración que le había dado al expresarle su condolencia con motivo del fallecimiento de su esposa (q. d. g. h.).

Se acordó hacer constar en acta el más cordial y expreso voto de gratitud á favor del excelentísimo Ayuntamiento por haber aumentado en 25.000 pesetas la subvención de 75.000 pesetas anuales que tenía asignada á este instituto benéfico, reconociendo la meritoria labor que viene realizando y haciéndose cargo de la crítica situación en que actualmente se encuentra por la carencia de recursos y los beneficios que reporta á los pobres, muy especialmente en las actuales circunstancias económicas.

También se acordó que la Comisión visitara al señor alcalde para dar personalmente las gracias por el acuerdo tomado por la excelentísima Corporación municipal.

Se acordó hacer constar la gratitud del Consejo á favor de la señora marquesa de Villafraanca del Pitamio, por las gestiones que realiza desde Madrid en pro de la Asociación.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se dió por terminado el acto.

Ago seguido se reunió la Comisión ejecutiva, con asistencia de los señores García Oriedo, Revilla, Serra y Pickman, Gamero y Villagrán.

Aprobada el acta de la anterior y terminado el despacho de solicitudes en demanda de socorros, se dió cuenta de una carta de la señora marquesa viuda de Aragona, en la que expresa su agradecimiento por el pésame que había recibido con motivo del fallecimiento de su esposo (q. d. g. h.), remitiendo al propio tiempo mil pesetas y cincuenta papeletas de pan en sufragio por el alma del finado, dándose por enterada la Comisión y acordando expresarle su agradecimiento por el donativo expresado.

Se acordó hacer constar la gratitud á favor de la señora caritativa que ocultando su nombre ha remitido 35 kilos de pan con destino á los pobres acogidos.

Se acordó dar las gracias á doña Carmen Vargas Zabala por 200 kilos de pan.

No habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Subscripción pública

Los nombres que figuran en la suscripción pública é inserta por esta Asociación con el fin de recaudar fondos para costear los socorros extraordinarios que se distribuyen á



«Nuestro «veterano» amigo, don José Rico Cejudo, que invitado por la F. U. E., dió una notable conferencia en el salón de actos de la Escuela de Bellas Artes, y de la cual es uno de sus más meritorios profesores. (Apunte de Gustavo Gallardo).

## La presentación de Ortas en Cervantes á beneficio de la Prensa

Aumenta la animación para el debut de Ortas en Cervantes, que tendrá lugar el próximo viernes día 4, en función á beneficio de la Asociación de la Prensa.

En dicha solemnidad se estrenará, como se ha dicho, el gracioso sainete de ambiente andaluz, original de Perico Pérez Fernández, titulado «El tío catorces».

El reparto de la obra es el siguiente:

O, Dolores Cortés; Sagraris, Teresa Fárvaro; Mary-Luz, Mercedes Muñoz Sampedro; Magdalena, Tina Gasco Cortés; Benito, Casimiro Ortas; Don Paco, Roberto Samsó; Farnesio, Eduardo Pedrote; Lerele, Antonio Estévez; Cañete, Antonio Diéguez;

Garrucha, Jenaro Guillot; Remonta, Jenaro Guillot; Don Toribio, Toribio Tomé; Don Luis, Argimiro Guerra; Miguel, Manuel Vivares; Angel, Antonio Martelo; Un turista, Casto Gasco; Otro turista, Luis Peña; Guardia primero, Casto Gasco; Guardia segundo, N. N.

El decorado, de Martínez Garz es notabilísimo.

Bastan los nombres de los artistas que toman parte en la obra para darse cuenta de la excelencia de la compañía que trae el graciosísimo Casimiro.

Mañana diremos desde cuándo pueden pedirse localidades en la contaduría de teatro Cervantes.

## CRONICA HOSPITALES

Toda obra de restauración hospitalaria, debe ser á base de amor, humanidad y benevolencia; pero sobre todo amor, mucho amor, el amor es el supremo regenerador de la vida.

No voy á referirme á un hospital determinado, sino á todos los de España, más que tristes patosamente téticos, sombríos, huraños, faltos de higiene, recargados de severidad, de escasas comodidades para el paciente y de una disciplina inadecuada para el que por carencia de afectos ó de recursos busca en ellos asistencia cordial.

Idéntico el ambiente de todos. Construcciones viejas inadecuadas las más, clínicas mal ventiladas y poco espaciosas, con sus dos hileras de camas separadas poco más de un metro unas de otras, un enfermero hosco y desabrido que sólo es complaciente á la hora de propinar, una Hija de la Caridad con mística sonrisa y un médico que cada mañana visita de corrido la sala, parando mientes en algún que otro caso interesante para sus estudios y experiencias.

Carne de ensayo, pobre y trágica carne de ensayo la de los sin ventura. La de los parias del vivir, las víctimas del Dolor y la Miseria. Pobre carne de ensayo que al final de su azarosa vida por la existencia, vendida y explotada se ofrece en postres holocausto á la Humanidad en los mármoles de la disección, para que las especule también.

Pobre carne de ensayo inominada é informe, desgarrada, triturada, que en la fatídica «soperita» arrojan los esbirros de la Muerte á esa zanja honda, sordida y trágica denominada «fosa común».

Todas las orfandades se dan cita en los hospitales. Hasta la luz del sol espléndida y munificente penetra en ellos temerosa y cohibida. Sus altos tapiales aislan de la ciudad bulliciosa y alegre la doliente mansión. Sus patios cuando los hay son reducidos, casi sin flores, un rosal marchito, unas macetas sin vigor, sin lozanía y alguna alta palmera que pugna por escalar los elevados muros del jardín sin flores ni verdor.

Anochece. Las enfermeras se van cubriendo de sombras, de negras sombras pavorosas y fantasmales. Los moribundos se agravan, en sus facias amarillentas se dibuja la agonía. Un silencio muy hondo, muy tético y fantasmal invade las estancias, silencio fantasmal y pavoroso no tan rotundo como el de sus tumbas; pero sí más angustioso, más trágico, más desolador. Silencio eléctrico, sinfonía clamorosa de ayes deprecantes, de gemidos resignados, de sopesos rebeldes, de imprecaiones, de desesperanzas...

El dolor tiene también sus categorías y ante él reaccionan los seres humanos según sus tradiciones culturales y anímicas, y sobre todo, según sus principios. El carretero, el hombre rudo, á la hora del sufrimiento acerbo, blasfema maldice iracundo; el hombre culto, si es moderno enciclopedista y como tal volteriano, también se quejella contra la adversidad que apodóstrofa soeces; sólo el aducado y creyente se queja plañidero, con dulce y tranquila resignación, perfumando la paz doliente del recinto con salmodias tan tiernas y tan humanas como éstas: ¡Ay Dios mío! ¡Ay Virge-cita mía! ¡Ay mi madre!...

Con lentitud abrumadora, calmosa, triste y letal discurre la noche hospitalaria. A lo largo de las soledades clínicas luce de trecho en trecho un débil foco de luz que al espaciarse por el dilatado recinto amortigua sus fulgores. De vez en vez pasa ingrátida la Hija de la Caridad que vela expectante y amorosa, pero con un amor místico y confesional, recitado y austero, que no es ni puede ser el amor humano extremo, cordial y heroico de la madre de la esposa ó de la hermana. Ese amor puro vinculado por la sangre que huye desparpado de la Casa del Dolor como las irreflexiones solares, los tonalidos púrpura y oro de los vespertinos

albo é immaculado cendal de la aurora.

¡Ah la aurora!, el bello y poético amanecer intensifica la melancolía hospitalaria. Un día más... Se han dissipado las sombras negras, pavorosas y fantasmales de la noche y aparecen ante vuestros ojos apenados las camas deshechas de los que sucumbieron. Allá están todos en el anfiteatro yertos y rígidos sumidos en esa soledad macabra, siniestra y espantable que os hace exclamar, enternecidos, con el poeta:

¡Dios mío, qué solos se quedan (los muertos!...

Sólo una luz humilde, mortecina, luz de mariposa volitiva, ilumina trémula con fulgores lacrimosos aquellos infelices hermanos nuestros víctimas del infortunio y la enfermedad; cristiana lucecilla que al pie de un Crucificado desvalido, clemente y misericordioso, ora é ilumina aquella fúnebre estancia lígubre, desamparada y también carente de amor.

Y á qué seguir?... Sería de interminable saez prolija la narración de escenas desgarradoras, de aspectos trágicos y dolientes que evidencian la árida cruceza del ambiente hospitalario, más que acogedor y amable, hispido, desapepado y cordial, donde aun que impere la natural tristeza inherente á la enfermedad, haya aún el amor heroico único é insustituible de la madre, una aunque más tibia afectuosidad humana. Hay que llevar á los hospitales más luz, más higiene; es preciso hacerlos más espaciosos, poniendo en ellos, ciudades del dolor y la infelicidad, jardines bien olientes donde el optimismo de las flores ponga en las almas de los pobres enfermos estímulos confortadores. Hay que dotarlos de personal subalterno más humano, aunque haya que retribuirlo mejor.

Bien sé y no sé me oculta que esta grande transformación no podrá verificarse tan pronto como sería de desear, sobre todo en lo que afecta á las disponibilidades económicas; pero es hora ya de que vayan iniciándose con valor, estoicismo y arrogancia para servir honrada y cumplidamente á la Justicia y á la Democracia. Y hasta con las disponibilidades económicas actuales bien administradas se podría hacer mucho. Se carece de muchas cosas necesarias en esas casas benéficas, y sin embargo; cuánta de superfluo, cuánta burocracia inútil, cuánta desperdicio estéril!...

Humanícemos esas mansiones dolientes, hagámoslas menos hostiles y repulsivas, perfumámonlas con amor, con mucho amor fraternal y expansivo, trocando el hermetismo de su disciplina por otra más cordial y benevolente. Los hospitales no son penitenciaríos ni presidios; son ó deben ser refugios afables donde hallen curación y asilo nuestros semejantes desvalidos...

El castillo en que mi criado tuvo á bien penetrar por fuerza, antes que permitirme pasar la noche al aire libre, en el estado en que me encontraba, á causa de mis heridas, era una de esos edificios mezcla de grandeza y de melancolía, que por largos siglos alzaron su rugosa frente en medio de los Apeninos, lo mismo en la realidad que en la imaginación de misteres Radcliffea.

Según toda apariencia había sido temporal y recientemente abandonado.

Instalámonos en una de las salas ó habitaciones más pequeñas y menos suntuosamente amuebladas.

Dicha habitación estaba situada en una torre aislada del edificio, y su decoración era rica; pero antigua y desmantelada.

Cubrían los muros tapices, numerosos trofeos heráldicos de todas formas, así como también una cantidad verdaderamente prodigiosa de pinturas modernas, llenas de estilo, en ricos cuadros de oro de un gusto arabesco.

A causa, sin duda alguna, del delirio que empezaba á apoderarse de mi cabeza, experimenté un interés profundo hacia aquellas pinturas que estaban colgadas, no solamente en los lienzos principales de los muros, sino también en multitud de recodos que hacía inevitables la extraña arquitectura del castillo.

Fué tal el interés, que ordené á Pedro que cerrase los pesados postigos de madera de la habitación, puesto que ya era de noche—que encendiese un gran candelabro—de muchos mecheros á brazos, colocado cerca de mi cabecero, y abriese por completo las grandes colgaduras de terciopelo negro guarnecidas de anchas franjas, que rodeaban el lecho.

Desaba yo que se hiciera así para que, si no podía dormir, pudiera al menos consolarme alternativamente con la contemplación de estas pinturas y con la lectura de un pequeño volumen que había encontrado sobre la almohada y que contenía el juicio crítico y análisis de las mismas.

Largo, muy largo tiempo leí y contemplé devota y religiosamente.

Pasaron rápidas y gloriosas las horas y llegó la medianoche.

La posición del candelabro me desagradaba, y extendiendo la mano con dificultad — para no molestar á mi criado que se había quedado dormido — coloqué el objeto de manera que sus rayos iluminasen de lleno el libro.

Pero la acción produjo un efecto absolutamente inesperado.

Los rayos de las numerosas bujías (porque había muchas) cayeron entonces sobre un nicho de la habitación oculto hasta entonces por la profunda sombra que proyectaba una de las columnas del lecho.

En el fondo del mismo se dejó ver, en medio de una luz viva, una pintura que hasta entonces había escapado á mi observación.

Era el retrato de una joven ya próxima á ser mujer.

Leché sobre la pintura en cuestión una ojeada rápida y cerré los ojos.

Al principio no me di cuenta de por qué los cerraba; pero mientras mis párpados estaban cerrados, analicé rápidamente la razón que me los hacía cerrar.

Era un movimiento involuntario para ganar tiempo y para pensar— para asegurarme de que mi vista no me había engañado, — para calmar y preparar mi espíritu á una contemplación más fría y más segura.

Al cabo de algunos instantes miré de nuevo la pintura fijamente. Aunque me hubiera querido, no podía dudar de que veía con toda la claridad posible, porque el primer reflejo de la luz de las bujías sobre este cuadro había dissipado el estupor de que estaban poseídos mis sentidos y me había llamado de pronto á la vida real. Ya he dicho que el retrato era el de una joven. Consistía en una simple cabeza, con hombres, todo en ese estilo que se llama, en lenguaje técnico, de viñeta; era algo parecido á la manera de Sully en sus cabezas de predilección.

Los brazos, el seno y hasta las puntas de los respaldaderos ennobles se fundían de una manera impalpable en la sombra vaga, pero intensa que servía de fondo al conjunto.

El marco era ovalado, magníficamente dorado y taraceado. Un gusto morisco.

Como obra de arte no podía hallarse nada más admirable que la pintura en sí. Pero puede ser muy bien que no fuese ni la ejecución de la obra, ni la inimitable belleza de la fisonomía lo que me impresionó tan súbito y fuertemente.

Menos aún debía creer que mi imaginación, al salir de aquel esta-

do de semisueño, hubiese tomado la cabeza por la de una persona viva.

Por de pronto vi que los detalles del dibujo, el estubo de la vesta y el aspecto del cuadro hubiera dibujado inmediatamente semejante encanto y me hubieran sorprendido de toda ilusión, siquiera fuese momentánea.

Mientras hacía estas reflexiones con mucha vivacidad, permanecí medio tendido y meo sentado una hora entera lo menos, con los ojos clavados en el retrato.

A la larga, habiendo descubierta el verdadero secreto de su efecto, me dejé caer en el lecho.

Había adivinado que el encanto de la pintura era una expresión vital absolutamente adecuada á la vista misma, que primeramente me había hecho conocerme y por último me había confundido, subyugado y espantado. Con un terror profundo y respetuoso volví á colocar el candelabro en su primera posición.

Habiendo así ocultado á mi vista la causa de mi profunda agitación, busqué vivamente el volumen que contenía el análisis de los cuadros y su historia. Yendo derecho al número que designaba el retrato oval, leí la vaga y singular relación siguiente:

«Era una doncella de extraordinaria belleza y tan amable como llena de alegría.

Y fué maldita la hora en que vió, amo y se casó con el pintor.

El, apasionado, estúpido, austero, había ya encontrado esposa en su arte; ella, una joven de rarisísima belleza y no menos amable que llena de alegría; no era toda ella más que luz y sonrisas y se parecía en lo alocada á un joven real; gustábanle todas las cosas; no odiaba más que al arte que era su rival; no tenía más que á la paleta y á los pinceles y demás instrumentos enfadosos que la privaban de la vista de su adorado.

Había una cosa terrible para esta dama oír al pintor hablar del deseo de pintar á su joven esposa.

Pero era humilde y obediente, y se sentó con dulzura durante algunas semanas en la sombra y elevada habitación de la torre, en que la luz se filtraba á través de un lienzo, solamente por el techo.

Entretanto él, el pintor, pecaba su gloria en su obra, que adelantaba de día en día y de hora en hora.

Y era éste un hombre apasionado, extraño y pensativo. Que se perdía en sus divagaciones, hasta tal punto que no quería ver que la luz que caía tan lígubramente en esta torre aislada secaba la salud y los espíritus vitales de su mujer, que languidecía visiblemente para todo el mundo, excepto para él.

Sin embargo sonreía siempre, y siempre sin lanzar una queja, porque veía que el pintor (que tenía gran renombre) experimentaba un vivo y ardiente placer en su tarea, y trabajaba día y noche para pintar á la que tanto amaba; pero cada día se ponía más lánguida y débil.

Y en verdad, los que contemplaban el retrato hablaban en voz baja de su parecido, como de una sorprendente maravilla y como una prueba no menos grande de la potencia del pintor que de su profundo amor hacia la que estaba «retratando» había dejado huella en el cuadro.

Pero á la larga, como la tarea tocaba á su término, nadie fue admitido á visitar la torre; porque el pintor se había vuelto loco á causa del ardor de su trabajo, y rara vez apartaba los ojos del lienzo, ni aun para mirar al rostro de su mujer.

No quería ver que los colores que extendía sobre el lienzo eran sacados de las mejillas de la que estaba sentada junto á él.

Y cuando hubieron pasado muchas semanas y no quedaba casi nada que hacer, á no ser un ligero toque en la loza y un glasis en un ojo, el espíritu de la dama palpitó aún, como la llama de una lámpara que va á apagarse.

Y entonces se dió el toque en la boca y se arrojó el glasis, y durante un momento el pintor quedó en éxtasis delante del trabajo que había realizado; pero un minuto después, como la contemplas aún, tembó, se puso pálido y se llenó de terror, gritando con voz fuerte y vibrante:

«¡En verdad es la Vida misma!

Volvíase bruscamente para mirar á su muy amada, y... ¡estaba muerta!»

Edgar Poe.

albo é immaculado cendal de la aurora.

¡Ah la aurora!, el bello y poético amanecer intensifica la melancolía hospitalaria. Un día más... Se han dissipado las sombras negras, pavorosas y fantasmales de la noche y aparecen ante vuestros ojos apenados las camas deshechas de los que sucumbieron. Allá están todos en el anfiteatro yertos y rígidos sumidos en esa soledad macabra, siniestra y espantable que os hace exclamar, enternecidos, con el poeta:

¡Dios mío, qué solos se quedan (los muertos!...

Sólo una luz humilde, mortecina, luz de mariposa volitiva, ilumina trémula con fulgores lacrimosos aquellos infelices hermanos nuestros víctimas del infortunio y la enfermedad; cristiana lucecilla que al pie de un Crucificado desvalido, clemente y misericordioso, ora é ilumina aquella fúnebre estancia lígubre, desamparada y también carente de amor.

Y á qué seguir?... Sería de interminable saez prolija la narración de escenas desgarradoras, de aspectos trágicos y dolientes que evidencian la árida cruceza del ambiente hospitalario, más que acogedor y amable, hispido, desapepado y cordial, donde aun que impere la natural tristeza inherente á la enfermedad, haya aún el amor heroico único é insustituible de la madre, una aunque más tibia afectuosidad humana. Hay que llevar á los hospitales más luz, más higiene; es preciso hacerlos más espaciosos, poniendo en ellos, ciudades del dolor y la infelicidad, jardines bien olientes donde el optimismo de las flores ponga en las almas de los pobres enfermos estímulos confortadores. Hay que dotarlos de personal subalterno más humano, aunque haya que retribuirlo mejor.

Bien sé y no sé me oculta que esta grande transformación no podrá verificarse tan pronto como sería de desear, sobre todo en lo que afecta á las disponibilidades económicas; pero es hora ya de que vayan iniciándose con valor, estoicismo y arrogancia para servir honrada y cumplidamente á la Justicia y á la Democracia. Y hasta con las disponibilidades económicas actuales bien administradas se podría hacer mucho. Se carece de muchas cosas necesarias en esas casas benéficas, y sin embargo; cuánta de superfluo, cuánta burocracia inútil, cuánta desperdicio estéril!...

Humanícemos esas mansiones dolientes, hagámoslas menos hostiles y repulsivas, perfumámonlas con amor, con mucho amor fraternal y expansivo, trocando el hermetismo de su disciplina por otra más cordial y benevolente. Los hospitales no son penitenciaríos ni presidios; son ó deben ser refugios afables donde hallen curación y asilo nuestros semejantes desvalidos...

albo é immaculado cendal de la aurora.

¡Ah la aurora!, el bello y poético amanecer intensifica la melancolía hospitalaria. Un día más... Se han dissipado las sombras negras, pavorosas y fantasmales de la noche y aparecen ante vuestros ojos apenados las camas deshechas de los que sucumbieron. Allá están todos en el anfiteatro yertos y rígidos sumidos en esa soledad macabra, siniestra y espantable que os hace exclamar, enternecidos, con el poeta:

¡Dios mío, qué solos se quedan (los muertos!...

Sólo una luz humilde, mortecina, luz de mariposa volitiva, ilumina trémula con fulgores lacrimosos aquellos infelices hermanos nuestros víctimas del infortunio y la enfermedad; cristiana lucecilla que al pie de un Crucificado desvalido, clemente y misericordioso, ora é ilumina aquella fúnebre estancia lígubre, desamparada y también carente de amor.

Y á qué seguir?... Sería de interminable saez prolija la narración de escenas desgarradoras, de aspectos trágicos y dolientes que evidencian la árida cruceza del ambiente hospitalario, más que acogedor y amable, hispido, desapepado y cordial, donde aun que impere la natural tristeza inherente á la enfermedad, haya aún el amor heroico único é insustituible de la madre, una aunque más tibia afectuosidad humana. Hay que llevar á los hospitales más luz, más higiene; es preciso hacerlos más espaciosos, poniendo en ellos, ciudades del dolor y la infelicidad, jardines bien olientes donde el optimismo de las flores ponga en las almas de los pobres enfermos estímulos confortadores. Hay que dotarlos de personal subalterno más humano, aunque haya que retribuirlo mejor.

Bien sé y no sé me oculta que esta grande transformación no podrá verificarse tan pronto como sería de desear, sobre todo en lo que afecta á las disponibilidades económicas; pero es hora ya de que vayan iniciándose con valor, estoicismo y arrogancia para servir honrada y cumplidamente á la Justicia y á la Democracia. Y hasta con las disponibilidades económicas actuales bien administradas se podría hacer mucho. Se carece de muchas cosas necesarias en esas casas benéficas, y sin embargo; cuánta de superfluo, cuánta burocracia inútil, cuánta desperdicio estéril!...

Humanícemos esas mansiones dolientes, hagámoslas menos hostiles y repulsivas, perfumámonlas con amor, con mucho amor fraternal y expansivo, trocando el hermetismo de su disciplina por otra más cordial y benevolente. Los hospitales no son penitenciaríos ni presidios; son ó deben ser refugios afables donde hallen curación y asilo nuestros semejantes desvalidos...

## F. U. E. Cámara Federal

Por este aviso se convoca á los miembros de esta Cámara Federal á la reunión que se celebrará el martes, día 1, á las siete de la tarde.

Se encarece la asistencia.—El secretario, J. R. Vargas.

## GESUCHT

Gesellschaftsdame sofort, Hotel Vizcaina, Zimer 41.

## Salón Variedades

Probable conjunto de artistas

In describable éxito de

Goyita Herrero

Carlos Verdeal

¡mañana programa que tiene

## NARRACIONES

## EL RETRATO OVAL

El castillo en que mi criado tuvo á bien penetrar por fuerza, antes que permitirme pasar la noche al aire libre, en el estado en que me encontraba, á causa de mis heridas, era una de esos edificios mezcla de grandeza y de melancolía, que por largos siglos alzaron su rugosa frente en medio de los Apeninos, lo mismo en la realidad que en la imaginación de misteres Radcliffea.

Según toda apariencia había sido temporal y recientemente abandonado.

Instalámonos en una de las salas ó habitaciones más pequeñas y menos suntuosamente amuebladas.

Dicha habitación estaba situada en una torre aislada del edificio, y su decoración era rica; pero antigua y desmantelada.

Cubrían los muros tapices, numerosos trofeos heráldicos de todas formas, así como también una cantidad verdaderamente prodigiosa de pinturas modernas, llenas de estilo, en ricos cuadros de oro de un gusto arabesco.

A causa, sin duda alguna, del delirio que empezaba á apoderarse de mi cabeza, experimenté un interés profundo hacia aquellas pinturas que estaban colgadas, no solamente en los lienzos principales de los muros, sino también en multitud de recodos que hacía inevitables la extraña arquitectura del castillo.

Fué tal el interés, que ordené á Pedro que cerrase los pesados postigos de madera de la habitación, puesto que ya era de noche—que encendiese un gran candelabro—de muchos mecheros á brazos, colocado cerca de mi cabecero, y abriese por completo las grandes colgaduras de terciopelo negro guarnecidas de anchas franjas, que rodeaban el lecho.

Desaba yo que se hiciera así para que, si no podía dormir, pudiera al menos consolarme alternativamente con la contemplación de estas pinturas y con la lectura de un pequeño volumen que había encontrado sobre la almohada y que contenía el juicio crítico y análisis de las mismas.

Largo, muy largo tiempo leí y contemplé devota y religiosamente.

Pasaron rápidas y gloriosas las horas y llegó la medianoche.

La posición del candelabro me desagradaba, y extendiendo la mano con dificultad — para no molestar á mi criado que se había quedado dormido — coloqué el objeto de manera que sus rayos iluminasen de lleno el libro.

Pero la acción produjo un efecto absolutamente inesperado.

Los rayos de las numerosas bujías (porque había muchas) cayeron entonces sobre un nicho de la habitación oculto hasta entonces por la profunda sombra que proyectaba una de las columnas del lecho.

En el fondo del mismo se dejó ver, en medio de una luz viva, una pintura que hasta entonces había escapado á mi observación.

Era el retrato de una joven ya próxima á ser mujer.

Leché sobre la pintura en cuestión una ojeada rápida y cerré los ojos.

Al principio no me di cuenta de por qué los cerraba; pero mientras mis párpados estaban cerrados, analicé rápidamente la razón que me los hacía cerrar.

Era un movimiento involuntario para ganar tiempo y para pensar— para asegurarme de que mi vista no me había engañado, — para calmar y preparar mi espíritu á una contemplación más fría y más segura.

Al cabo de algunos instantes miré de nuevo la pintura fijamente. Aunque me hubiera querido, no podía dudar de que veía con toda la claridad posible, porque el primer reflejo de la luz de las bujías sobre este cuadro había dissipado el estupor de que estaban poseídos mis sentidos y me había llamado de pronto á la vida real. Ya he dicho que el retrato era el de una joven. Consistía en una simple cabeza, con hombres, todo en ese estilo que se llama, en lenguaje técnico, de viñeta; era algo parecido á la manera de Sully en sus cabezas de predilección.

Los brazos, el seno y hasta las puntas de los respaldaderos ennobles se fundían de una manera impalpable en la sombra vaga, pero intensa que servía de fondo al conjunto.

El marco era ovalado, magníficamente dorado y taraceado. Un gusto morisco.

Como obra de arte no podía hallarse nada más admirable que la pintura en sí. Pero puede ser muy bien que no fuese ni la ejecución de la obra, ni la inimitable belleza de la fisonomía lo que me impresionó tan súbito y fuertemente.

Menos aún debía creer que mi imaginación, al salir de aquel esta-

do de semisueño, hubiese tomado la cabeza por la de una persona viva.

Por de pronto vi que los detalles del dibujo, el estubo de la vesta y el aspecto del cuadro hubiera dibujado inmediatamente semejante encanto y me hubieran sorprendido de toda ilusión, siquiera fuese momentánea.

Mientras hacía estas reflexiones con mucha vivacidad, permanecí medio tendido y meo sentado una hora entera lo menos, con los ojos clavados en el retrato.

A la larga, habiendo descubierta el verdadero secreto de su efecto, me dejé caer en el lecho.

Había adivinado que el encanto de la pintura era una expresión vital absolutamente adecuada á la vista misma, que primeramente me había hecho conocerme y por último me había confundido, subyugado y espantado. Con un terror profundo y respetuoso volví á colocar el candelabro en su primera posición.

Habiendo así ocultado á mi vista la causa de mi profunda agitación, busqué vivamente el volumen que contenía el análisis de los cuadros y su historia. Yendo derecho al número que designaba el retrato oval, leí la vaga y singular relación siguiente:

«Era una doncella de extraordinaria belleza y tan amable como llena de alegría.

Y fué maldita la hora en que vió, amo y se casó con el pintor.

El, apasionado, estúpido, austero, había ya encontrado esposa en su arte; ella, una joven de rarisísima belleza y no menos amable que llena de alegría; no era toda ella más que luz y sonrisas y se parecía en lo alocada á un joven real; gustábanle todas las cosas; no odiaba más que al arte que era su rival; no tenía más que á la paleta y á los pinceles y demás instrumentos enfadosos que la privaban de la vista de su adorado.

Había una cosa terrible para esta dama oír al pintor hablar del deseo de pintar á su joven esposa.

Pero era humilde y obediente, y se sentó con dulzura durante algunas semanas en la sombra y elevada habitación de la torre, en que la luz se filtraba á través de un lienzo, solamente por el techo.

Entretanto él, el pintor, pecaba su gloria en su obra, que adelantaba de día en día y de hora en hora.

Y era éste un hombre apasionado, extraño y pensativo. Que se perdía en sus divagaciones, hasta tal punto que no quería ver que la luz que caía tan lígubramente en esta torre aislada secaba la salud y los espíritus vitales de su mujer, que languidecía visiblemente para todo el mundo, excepto para él.

Sin embargo sonreía siempre, y siempre sin lanzar una queja, porque veía que el pintor (que tenía gran renombre) experimentaba un vivo y ardiente placer en su tarea, y trabajaba día y noche para pintar á la que tanto amaba; pero cada día se ponía más lánguida y débil.

Y en verdad, los que contemplaban el retrato hablaban en voz baja de su parecido, como de una sorprendente maravilla y como una prueba no menos grande de la potencia del pintor que de su profundo amor hacia la que estaba «retratando» había dejado huella en el cuadro.

Pero á la larga, como la tarea tocaba á su término, nadie fue admitido á visitar la torre; porque el pintor se había vuelto loco á causa del ardor de su trabajo, y rara vez apartaba los ojos del lienzo, ni aun para mirar al rostro de su mujer.

No quería ver que los colores que extendía sobre el lienzo eran sacados de las mejillas de la que estaba sentada junto á él.

Y cuando hubieron pasado muchas semanas y no quedaba casi nada que hacer, á no ser un ligero toque en la loza y un glasis en un ojo, el espíritu de la dama palpitó aún, como la llama de una lámpara que va á apagarse.

Y entonces se dió el toque en la boca y se arrojó el glasis, y durante un momento el pintor quedó en éxtasis delante del trabajo que había realizado; pero un minuto después, como la contemplas aún, tembó, se puso pálido y se llenó de terror, gritando con voz fuerte y vibrante:

«¡En verdad es la Vida misma!

Volvíase bruscamente para mirar á su muy amada, y... ¡estaba muerta!»

Edgar Poe.

## LEA V. MANANA EL LIBERAL



UN BUEN CLIENTE

—Que ese señor acabe de pagar el traje que se le hizo en esta casa, no es razón para que se hagan tantas reverencias.

—Verá usted, es que el sastre que se abatió es muy desmemoriado, y esta es la tercera vez que paga el mismo traje.

Indicador Económico

Según dispone el artículo 200 de la vigente ley del Timbre...

Arriéndose casa calle Atanasio Barrón, 4 (Florida).

Cafés buenos, Marcano. Luneros, 6.

Ofertas Niquelado, plateado dorado - Vidrio, 24. Teléfono 35 440.

Compras Papeletas del Monte de Alhajas...

MEDICOS

Venero, sifilis, maies secretae, orina, piel, matia. Dr. Oñate, especie lista. Ma. 14

ARRIENDOS

Arriándose casa calle Atanasio Barrón, 4 (Florida). Hasta 10 pesetas. 0,10

Arriendo piso principal amplio, ventilado, 17 duos. en Santa Clara, 63.

Piso tres habitaciones espaciosas, nueva construcción, trece duos. Amapola, 2.

Camiones: los mejores precios en cubiertas de reciente fabricación.

Gramófonos, discos, con todo, plazos. Feria, 74. d'ro. Ma. 14

Arreglo impermeables, limpio trincheras, Tendido, 103.

Reparación fonógrafos todas marcas. Antigua, acreditada casa. Ramón Delcós, Méndez Núñez 19

VENTAS

Camioneta Ford moderna perfecto estado. Razón Miguel Cid, 43.

Se vende buena condición quinta San Pedro, en Constantina, frente plaza toros, gran altura.

Máquina Singer, bobina, barata. San Luis, 48.

Se vende madera de andamio. Martín Villa, 9.

Representantes pueblos provincia solicitante para negocio seguros.

DEMANDAS

Novelista, 28 años, autor novela premiada, solicita protección señora, señoría de posición.

PERDIDAS

Perro pequeño blanco, cabeza canela con lunares blancos y lunares canela en el lomo.

una bufanda?...no...



Unas cuantas Gaba es mucho mejor! El frío es solo un cómplice del microbio...



Lea usted diariamente "El Herald" de Madrid

URINARIAS LO MAS EFICAZ, COMODO, RAPIDO, RESERVADO Y ECONOMICO

Vd. vivirá muchos años si se cura con elementos que no perjudiquen su organismo.

Rafael Diaz

Servicio de viajeros Desde Sevilla a Arabal Paradas y Marchena...

Linea de Automoviles Riojinto-Nerva-Sevilla

Las horas de salida son las siguientes: De Riojinto, a las 6 1/2 de la mañana.

Algeciras-Sevilla

Autocars de gran lujo Studebaker en cinco horas a la Valenciana

Empresa de Autos La Valenciana

Servicio diario de coches de gran lujo Studebaker entre Cádiz, San Fernando, Puerto Real...

Empresa San Miguel

Servicio diario de omnibuses Sevilla a Ronda 6 intermedios



El Liberal Es el diario mejor informado toda la Región Andaluza

Empresa Casal

Adriano, 22. Teléf. 25.339 LINEA DE LA SIERRA Sevilla a Rosal de la Frontera



Sradda-Lacmi... te proporcionará un cutis terso y fino como la cara de un niño.

CANARIOS

RAYOS X. Enfermedades del estómago e intestinos. D. CAMILO MURILLO

Casa Bayona

Juguets, Artículos para regalos. Alvarez Quintero, 2.

Las 20 Curas Vegetales del Abate Hamon

- Cura N. 1.-Diabetes. Cura N. 2.-Albuminuria, Nefritis Cura N. 3.-Reuma, Gota, Clística, Artritis, etc.

GRATIS LAS 20 CURAS VEGETALES del Abate Hamon

Lea usted diariamente "El Liberal" de Sevilla

Lea usted diariamente "El Liberal" de Sevilla

TOS BRONQUITIS JARABE FAMEL ENFERMEDADES PECHO

EL LIBERAL de Sevilla

FOLLETIN núm. 22

CAROLINA INVERNIZIO

Muerta de amor

Novela traducida del italiano por Enrique Ruiz Casa Editorial MAUCCI, Mallorca, 165. = Barcelona

con los trofeos de caza colgados en las paredes. Cuando entró Lola en aquella habitación, estaba alegre, con una alegría que encantó al príncipe Casimiro...

—¿Qué participación tuvo usted en la muerte de su amigo Jorge? —El príncipe se sobresaltó y la miró estupefacto.

—¿Por qué no le dice usted que se vaya? —Como usted guste... contestó en el mismo idioma.

—¿Qué participación tuvo usted en la muerte de su amigo Jorge? —El príncipe se sobresaltó y la miró estupefacto.

—¿Por qué no le dice usted que se vaya? —Como usted guste... contestó en el mismo idioma.

—¿Por qué no le dice usted que se vaya? —Como usted guste... contestó en el mismo idioma.

—¿Por qué no le dice usted que se vaya? —Como usted guste... contestó en el mismo idioma.

—¿Por qué no le dice usted que se vaya? —Como usted guste... contestó en el mismo idioma.

—¿Por qué no le dice usted que se vaya? —Como usted guste... contestó en el mismo idioma.

UTRERA

Un próximo acto de propaganda izquierdista

Organizado por los elementos directivos del partido radical, se proyecta celebrar en breve un importante acto público, en el que tomarán parte varios parlamentarios de las izquierdas sevillanas, incluso los socialistas.

El partido radical utrerano, que ha entrado en una fase de extraordinaria actividad, y de la cual será protagonista el mencionado acto, ha publicado un manifiesto, del cual reproducimos los siguientes párrafos: Ciudadanos: El partido republicano radical español va a reorganizarse política y socialmente, en su triple aspecto nacional, provincial y local; así lo demandan las circunstancias actuales y lo aconseja la necesidad de que su ideología sea conocida y determinada con toda exactitud, para que el credo que la encarna adquiera la debida precisión, amplitud y características, inexcusables tanto para la unidad de normas en que informen su actuación las entidades organizadas del partido, cuanto para que su ideario sirva de orientación a los que fuera de ellas se sientan animados del deseo de ser útil a la Patria, sirviendo de la causa del orden y de la justicia.

CARTERA DE NOTICIAS

Anoche salieron en el expreso para Madrid don Tomás Ybarra Lasso de la Vega e hijo, don Manuel Sáinz de Rosas y Marañón y los parlamentarios don Rodrigo F. García de la Villa, don Juan Revilla García y don Ramón González Sicilia.

Presidente, Joaquín Maté; vicepresidente, Juan Peria; secretario, José Morilla; tesorero, Salvador Morales; contador, Francisco Marele Lili; vocales, José Luque y Antonio Gutiérrez Samacoco; capitán, Antonio Luque; vicecapitán, José Gómez.

Dr. JOSE YANEZ. Santiago, 14.

En el domicilio de los padres de la novia fueron obsequiados los conserentes al acto espléndidamente, festivos por reciente luto de la familia del novio.

Dr. JOSE YANEZ. Santiago, 14.

En el domicilio de los padres de la novia fueron obsequiados los conserentes al acto espléndidamente, festivos por reciente luto de la familia del novio.

En el rápido de Barcelona marchó a dicha capital don Federico Cañal.

En el domicilio de los padres de la novia fueron obsequiados los conserentes al acto espléndidamente, festivos por reciente luto de la familia del novio.

En el rápido de Barcelona marchó a dicha capital don Federico Cañal.

En el domicilio de los padres de la novia fueron obsequiados los conserentes al acto espléndidamente, festivos por reciente luto de la familia del novio.

En el rápido de Barcelona marchó a dicha capital don Federico Cañal.

En el domicilio de los padres de la novia fueron obsequiados los conserentes al acto espléndidamente, festivos por reciente luto de la familia del novio.

En el rápido de Barcelona marchó a dicha capital don Federico Cañal.

En el domicilio de los padres de la novia fueron obsequiados los conserentes al acto espléndidamente, festivos por reciente luto de la familia del novio.

En el rápido de Barcelona marchó a dicha capital don Federico Cañal.

En el domicilio de los padres de la novia fueron obsequiados los conserentes al acto espléndidamente, festivos por reciente luto de la familia del novio.

En el rápido de Barcelona marchó a dicha capital don Federico Cañal.

En el domicilio de los padres de la novia fueron obsequiados los conserentes al acto espléndidamente, festivos por reciente luto de la familia del novio.

En el rápido de Barcelona marchó a dicha capital don Federico Cañal.

En el domicilio de los padres de la novia fueron obsequiados los conserentes al acto espléndidamente, festivos por reciente luto de la familia del novio.

En el rápido de Barcelona marchó a dicha capital don Federico Cañal.

En el domicilio de los padres de la novia fueron obsequiados los conserentes al acto espléndidamente, festivos por reciente luto de la familia del novio.

EL CINE

'Whoopée', en Lloréns

Se anunció en el programa que esta película es un cocktail de amor; en realidad no es más que pretexto para un nuevo ensayo del tecnicolor con todos los elementos de revista necesarios para llegar a una exposición de vivos colores en trajes de fantasía.

'Locuras de Amor', en Cervantes

Un disparate cómico, en español, con escenas que pasan del límite de este género a lo grotesco. Aunque no venga a cuento, se nos dan algunos cuadros de cabaret, que no aumentan atractivo a 'Locuras de amor', cuyo título no vemos justificado por ninguna parte.

Por los libros

Suave y lentamente, pero de un modo escalonado y firme, Juan Rodríguez Mateo, el poeta del Aljarafe y de la ribera, ha ido ganando la devota admiración de cada día más reducido núcleo de lectores que siguen de cerca a los poetas andaluces y se interesan por sus producciones.

Partido Republicano Democrático Federal

El domingo por la noche dió su anunciada conferencia en el Centro de este partido el veterano periodista don Manuel Contreras.

Monte de Piedad

Cumpliendo lo ordenado por la Dirección de este benéfico Establecimiento, se celebrarán en los días 10, 11 y 12 del mes de la fecha, a las dos de la tarde, en la Casa Central, San José, 17, subastas de Alhajas correspondientes a los empeños verificados en el mes de Abril de 1930, en dicha Casa Central, Subcentral y Sucursales, primera y tercera; y en los días 17, 18, 24 y 26, también del actual, a la misma hora y en el citado lugar, las de ropas y otros efectos pignoriados en el mes de Diciembre de 1930 en las expresadas dependencias de esta Institución.

UNA DENUNCIA

En la Comisaría denunció la doméstica Amparo Galea Lloré, de veintidós años, que había sido víctima de una agresión por parte del marido de una tal Margarita.

UNA AGRESION

En un bar de la calle Puente y Pellón fué agredido por varios individuos, que le causaron una herida de carácter leve, Antonio García Escobar, de veinticinco años.

UNA DENUNCIA

En la Comisaría denunció la doméstica Amparo Galea Lloré, de veintidós años, que había sido víctima de una agresión por parte del marido de una tal Margarita.

VARIOS DETENIDOS

La Guardia civil ha detenido a José Nieto Vidal, Rafael Lagares Melero y Manuel Gutiérrez Delgado, que anoche pasaron a la Comisaría para pernoctar.

NUESTRAS EDICIONES

La de la tarde corresponde a las páginas 1.ª, 2.ª, 3.ª y 4.ª La de la mañana a las páginas 5.ª, 6.ª, 7.ª y 8.ª

CRONICA DE SUCESOS

UN SOLDADO ATROPELLADO POR UN AUTOMOVIL

En la Avenida de la Libertad fué atropellado por el automóvil número 9.164, de esta matrícula, el soldado del tercer ligero de Artillería Francisco Pino Castaño, de veinte años.

OTRO ATROPELLO AUTOMOVILISTA

En el Cerro del Águila fué atropellado por un automóvil, cuyo número se ignora, el niño de doce años Antonio Garrido Rodríguez vecino de la Ciudad Jardín.

UNA RIRA

En el Paseo de la Venera sostuvieron reyerta dos individuos, uno de los cuales, llamado José Romero Rodríguez, resultó con una herida en la cara, de la que recibió asistencia en la casa de socorro de San Lorenzo.

FIGARO, AMENAZADOR

A requerimientos del industrial Francisco González Sánchez, que tiene un establecimiento de bebidas en calle Castilla, fué detenido el barbero ambulante Julio Bravo Martínez, de cuarenta y tres años, que habita en calle Pureza, 18, porque este último se presentó en la taberna del primero y después de maltratarse le amenazó con una navaja de las que emplea en el oficio.

¡ESOS NIROS!

El guarda del Parque Manuel Romero Pareja presentó en la Comisaría al niño de catorce años José Pavón de la Rosa, a quien sorprendió cuando intentaba llevarse material eléctrico de uno de los pabellones de la Exposición.

POR AMENAZAS

En la Comisaría denunció José Martín Ríos, de veintidós años, que habita en Santa Lucía, 20, que contrabandista en el Fontanal se le acercó el cantaor José Rodríguez (Coloquio), que habita en el callejón de la Barzola, amenazándole con una navaja abierta.

LAS BICICLETAS

El ciclista José Muñoz Navarro dejó su máquina a la puerta de una tienda de Amate, de donde se la sustrajeron.

COMO LOS HOMBRES

En la casa de socorro de Triana fué asistido de una herida contusa en la región frontal el niño de once años Juan Masilla Díaz.

RATERIAS

El repartidor de una casa de comercio denunció en la Comisaría que de un camión de la ciudad casa que dejó unos momentos en calle San Esteban, le sustrajeron géneros por valor de 82 pesetas.

UNA DENUNCIA

En la Comisaría denunció la doméstica Amparo Galea Lloré, de veintidós años, que había sido víctima de una agresión por parte del marido de una tal Margarita.

SUSTRACCION DE UNA CARTERA

El agente de negocios don Nazario Dávila Nogales denunció en la Comisaría que en calle Tetán le sustrajeron la cartera.

VARIOS DETENIDOS

La Guardia civil ha detenido a José Nieto Vidal, Rafael Lagares Melero y Manuel Gutiérrez Delgado, que anoche pasaron a la Comisaría para pernoctar.

NUESTRAS EDICIONES

La de la tarde corresponde a las páginas 1.ª, 2.ª, 3.ª y 4.ª La de la mañana a las páginas 5.ª, 6.ª, 7.ª y 8.ª

El agente Sr. Oliva se encuentra muy mejorado

Muy mejorado se encuentra de la grave herida que recibió en la cabeza el agente don Fernando Oliva. Por su domicilio, en la calle Gravina, desfilan numerosos amigos y compañeros del herido, que se interesan por su estado.

Delegación de Hacienda

Nota de los libramientos puestos al pago para el día 1 de Diciembre de 1931: Don José Coteló, Don Julio Cisneros, Don Francisco Fernández Villavieja, Don Ildefonso Gutiérrez, Don Francisco Higuera, Don Luis Rioboo, Don Domingo Sansón, Don Domingo Gallego, Don Alberto Candan, Don Juan Conde, Don Fernando Porras, Jefe Telégrafos, Administrador principal de Correos, Don Antonio Pedraza, Don Luis Amoscótegui, Don Manuel Ortega Iglesias, Don Francisco Raventos, Don Francisco Rosa, Don Francisco Gálvez, Don Rafael Porras, Don Salvador Díaz, Don Rafael González Abreu, Don José Fernández Villalta, Don Rafael Lozano, Don Antonio Migenes, Don Miguel Bravo Ferrer, Don Carlos Ferrand, Don Antonio Benito, Don Eduardo Prieto, Doña Rafaela Castillo, Don Ramón Hoyuela, Don José L. Bernal, Don Julio Serrano, Don Casto Milla, Don Francisco Alvarez, Don Juan J. Barbadó, Don Guillermo Carrasquilla, Ayuntamiento de San Juan de Aznalfarache, Idem de Sevilla, Don Pedro Gascón, Presidente de la Junta de Obras del Puerto, Don Luis de Alarcón.

Seguros de Incendio

Si necesita asegurar su casa, sus muebles ó su negocio, consulte con LA MUNDIAL, Sursural para Andalucía y Extremadura, Argote de Molina, 12. Falta corredores en plaza.

UNA DENUNCIA

En la Comisaría denunció la doméstica Amparo Galea Lloré, de veintidós años, que había sido víctima de una agresión por parte del marido de una tal Margarita.

SUSTRACCION DE UNA CARTERA

El agente de negocios don Nazario Dávila Nogales denunció en la Comisaría que en calle Tetán le sustrajeron la cartera.

VARIOS DETENIDOS

La Guardia civil ha detenido a José Nieto Vidal, Rafael Lagares Melero y Manuel Gutiérrez Delgado, que anoche pasaron a la Comisaría para pernoctar.

NUESTRAS EDICIONES

La de la tarde corresponde a las páginas 1.ª, 2.ª, 3.ª y 4.ª La de la mañana a las páginas 5.ª, 6.ª, 7.ª y 8.ª

TRIBUNA PUBLICA

Sevilla 1.º de Diciembre de 1931.

Señor director de EL LIBERAL. Muy señor mío: Mucho le agradeceré que en el diario de su digna dirección se sirviera publicar las siguientes líneas, por lo que anticipadamente le da gracias su afectísimo y seguro servidor G. E. S. M. — Por la Agrupación Filarmónica «Triana», José Ruiz, secretario. «No ha muchos días que apareció en estas columnas un artículo muy razonado, firmado por Angel Vólez, en el que se lamentaba que en Sevilla no hubiera rondalla alguna. No obstante ello, debemos decir, que existe la Agrupación Filarmónica «Triana», rondalla compuesta por un buen núcleo de muchachos trabajadores, llenos de extraordinaria afición y que cuenta entre sus filas a elementos de verdadera valía. La falta de medios y de ayuda moral y material hace que no pueda organizarse, como son sus aspiraciones, y a la que todos, y principalmente el Ayuntamiento, deberían cooperar, porque ciertamente es lastimoso que se dejen perder estas aficiones musicales, cuando debie-

ran fomentarse y ayudarlas, siendo como son proporcionadoras de una sana alegría y caracterizadoras de un ambiente sin maldades. Cooperemos todos al desenvolvimiento de la Agrupación Filarmónica «Triana», ya que con poco sería una de las mejores rondallas españolas, pues es suficiente con que cediesen un local y con una pequeña subvención por parte de este excelente Ayuntamiento, que tan comprensivo se muestra con todas las ramificaciones del arte, para que por las calles y paseos sevillanos viéramos desfilas a los melódicos acordes, la alegre estudiantina.

F. E. C.

Asociación de Derecho El viernes 4 de Diciembre, a las seis de la tarde, disertará en la Cámara de Comercio el catedrático de Derecho civil y presidente de la Cámara de la Propiedad Urbana, don Ignacio de Casso, sobre el tema «Algunas ideas sobre la función de la propiedad urbana en los momentos presentes».

Advertisement for R. I. P. A. featuring Don Enrique Conejero López Durán, Ingeniero, and his wife Doña Ana Gonzalez de la Vega. Text: 'Ha fallecido el día 30 de Noviembre del corriente año, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad'.

Advertisement for R. I. P. A. featuring Don José Olmedo Herrera and his wife Doña Amalia Blanca Balgación Verneuil. Text: 'FALLECIO EL DIA 2 DE DICIEMBRE DE 1929, DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS'.

Advertisement for R. I. P. A. featuring Don José Costas González and his wife Doña Esperanza Mensaque Arana. Text: 'Falleció el día 30 de Noviembre de 1931, después de recibir los auxilios espirituales y la bendición de Su Santidad'.

Advertisement for 'Almacenes del Salvador' featuring 'Trincheras :: Gabanes Checos :: Impermeables DE TODAS CLASES'. Includes text: 'GARANTIZAMOS SU RESULTADO :: 25 por 100 MAS BARATO QUE EN TODAS PARTES'.

El Liberal

TEMPERATURA

Tomada de la Universidad el día 30 Noviembre
Máxima al sol 00,0
" a la sombra 17,6
Mínima 9,4

SANTOS DE HOY

San Eligio ó Eloy, obispo y cf.

JUBILEO—Iglesia de San Sebastián.

Los elementos comunistas consiguen en Bilbao paralizar los trabajos en las zonas fabril y minera

Las autoridades han tomado todas las medidas de seguridad posibles

Bilbao 30.—Desde anoche había dispuesto el gobernador civil que el plebiscito para dilucidar la huelga de Altos Hornos se celebrara mañana por la mañana, desde las ocho hasta las tres de la tarde, en los Ayuntamientos de Sestao y Baracaldo.
Se dictaron las disposiciones oportunas para que éste resultara lo más fielmente posible y con las debidas garantías.
Al mismo tiempo la primera autoridad de la provincia redactó una nota en términos de gran cordialidad, haciendo un llamamiento a los obreros para que éstos no dejaran de votar y expusieran su voluntad a fin de que las autoridades supieran a qué atenerse.
Este respecto se habían hecho distribuciones para que la votación resultase muy lucida.
Los elementos extremistas, que a toda costa quisieron evitar que la huelga planteada fuese tan breve, organizaron un grupo de individuos entre las personas de marcada tendencia comunista y se dedicaron a recorrer los pueblos de la zona fabril para invitar a los obreros de las fábricas a que fueran al paro total para impedir que mañana se llevase a cabo el plebiscito. Los elementos comunistas han conseguido sus propósitos en las zonas fabril y minera.
Detención de comunistas.—La extensión del paro.
La Guardia civil y fuerzas de Seguridad dieron varias batidas por los pueblos cercanos a la capital, procediendo a la detención de veinticuatro jóvenes comunistas.
A los detenidos se les encontraron hojas redactadas en tonos violentos, firmadas por el Comité comunista, en las que se incitaba a los obreros al paro y a no votar en el plebiscito.
En Sestao no se trabaja en ninguna parte. Unicamente en los Astilleros de Nervión lo hacen 600 obreros de más de 1.300 que tienen ocupación en dicho sitio.
En Ortuella están paralizadas todas las instalaciones mineras, menos las pertenecientes a la Compañía franco-belga.
En Somorrostro la huelga es general.
En Erandio sólo trabaja una fábrica.
En Arboleda pararon todas las fábricas.
También es absoluto el paro en Baracaldo, Portugalete, Santurce y Las Arenas. En este último pueblo huelgan hasta los obreros de la casa Babcock Wilcox, en la que tienen ocupación más de 200 obreros.
En Bilbao hubo durante la mañana algunas conaciones, provocadas por grupos de comunistas que no querían dejar trabajar a los demás obreros.
Están en huelga casi todas las fábricas, excepto las factorías.
Desmanes de los elementos extremistas.—Varios obreros apedreados.
Grupos de obreros parados se apostaron durante la mañana en la

plaza Vieja y en el Arsenal, impidiendo la venta en los comercios y ejerciendo coacciones en los obreros que marchaban al trabajo.
A la una de la tarde apedreados varios comercios instalados en aquellos lugares, rompiendo varias lunas de los escaparates, algunas valoradas en más de dos mil pesetas.
A pesar de todo esto, en la capital no se han practicado detenciones.
En Bilbao ha cerrado la fábrica de galletas, que hace varios días comenzó a trabajar por haberse llegado a un acuerdo entre obreros y patronos.
En los Astilleros de Murgurza sólo trabajan unos dieciséis obreros, de más de ochenta que tienen ocupación en dicho sitio.
Se aplaza el plebiscito.
El gobernador civil ha celebrado una conferencia con el jefe de la Guardia civil, tomando medidas encaminadas al mantenimiento del orden.
También se ha acordado, por ahora, y en vista del conflicto planteado, aplazar el plebiscito.
Manifestaciones del gobernador.—Rumores alarmantes no confirmados.
El señor Calviño ha manifestado que ha tomado todas las medidas de seguridad posibles y que el único incidente se había registrado en la zona fabril cerca de Baracaldo, donde un tranvía fué apedreado, quedando rotos todos sus cristales. Este tranvía iba sin escolta, y a partir de este incidente todos los demás van convenientemente escoltados.
A última hora circularon rumores alarmantes sobre graves incidentes ocurridos en la zona fabril; pero éstos no han sido confirmados. Lo que de hecho ocurrió es que un grupo de obreros intentó asaltar la Cooperativa de los obreros de Altos Hornos, sin conseguirlo.
El presidente de la Diputación marcha a Madrid.
Bilbao 30.—Esta noche ha salido con dirección a Madrid el presidente de la Diputación, quien se unirá a los cuatro presidentes de las Diputaciones vasconavaras para tratar de la realización del referéndum para el Estatuto vasco.
En busca de un complicado en el contrabando de armas.
Bilbao 30.—Por referencias que merecen entero crédito, se sabe que la presencia de la Guardia civil y agentes de Policía en Fondica tuvo por objeto principal llevar a cabo la detención del consejero del Centro Vasco de aquella localidad, cuyo paradero se ignora y a quien se cree complicado en el asunto del contrabando de armas.
El gobernador de Guipúzcoa lo tenía reclamado y por un error en los órdenes de tramitación se procedió

El Sr. Maura intervendrá en el debate sobre las leyes complementarias

Madrid 30.—Un redactor de nuestro querido colega Heraldó de Madrid ha preguntado al ex ministro de la Gobernación don Miguel Maura su opinión sobre el futuro político.
La pregunta Maura respondió que la respuesta era propicia para contestarla de una manera rápida.
Mañana—añadió—se planteará en la Cámara la cuestión de las leyes complementarias y yo intervendré para contestar a la minoría socialista.
La cuestión es muy importante y la respuesta que yo podría dar en este momento pudiera ser muy brusca.

El Gobierno ante el problema ferroviario

Lo que dice el ministro de Fomento

Madrid 30.—Esta tarde celebró una conferencia en su despacho el ministro de Fomento con los diputados don Trifón Gómez y el señor Alvarez Osoorio.
A la salida fué abordado por los periodistas, a los que manifestó que la conversación sostenida con los citados diputados carecía de interés, y que únicamente estaba relacionada con la intervención de aquéllos en las sesiones del Congreso ferroviario que dará principio mañana.
Añadió que don Trifón Gómez le había dado cuenta del ambiente que existía entre los ferroviarios, y de que seguramente sería él quien presidiría el Congreso.
Un repórter le preguntó si en la conversación sostenida con los diputados se había hecho referencia a las precauciones que se habían adoptado en algunas estaciones con motivo de los rumores circulares.
El señor Albornoz quitó importancia a los rumores, y añadió que no se habían tomado precauciones de ninguna clase.
Se le preguntó si en el Consejo

de ministros que se celebrará mañana se tratará de la cuestión ferroviaria, manifestando que ya se viene hablando de dicho asunto en varios Consejos, y que necesariamente mañana también se hablará, entre otras cosas, por coincidir con la fecha en que da comienzo el Congreso ferroviario.
Otro periodista preguntó al señor Albornoz si había leído las últimas declaraciones del señor Llerroux sobre el momento político, en las que califica de catástrofe para España que los socialistas se apoderen del Gobierno.
El ministro de Fomento contestó:
—Los socialistas son en el mundo la única fuerza conservadora importante y la mayor defensa de la civilización. Por lo que se refiere a España, los socialistas son de tipo gubernamental.
Agregó que no concibe que se puedan decir semejantes cosas.
Se mostró muy optimista respecto del porvenir, diciendo que no será posible precisar el plazo de duración de las actuales Cortes.

Madrid, Provincias y Extranjero

COMO PROTESTA CONTRA LA DICTADURA DE MUSSOLINI

Madrid 30.—Según dicen en la Dirección general de Seguridad, el individuo que atentó contra el automóvil de la Embajada de Italia, que ocupaba el consejero de dicha Embajada don Octavio Peppo, lo hizo arrojando una piedra contra el vehículo.
Al ser detenido dijo llamarse Prasio Dandolo Giuseppe y declaró que había procedido así para de este modo protestar contra la dictadura de Benito Mussolini.

SE HA CLAUSURADO LA NORMA DE MAESTRAS

Madrid 30.—En la Escuela Normal central de Maestras han sido suspendidas las clases hasta nueva orden.
La medida ha sido tomada a consecuencia de la irrupción de elementos extraños en las clases, que provocaban alborotos.
La directora de la Escuela cree que las clases serán reanudadas en muy breve plazo.

INTENTO DE PARCELACION DE UN MONTE

Guadalajara 30.—En un monte situado entre los pueblos de Fontanar y Yunquera se presentaron 35 vecinos del primero de los citados, a cuyo frente iba el alcalde, para parcelar el monte en parcelas.
El jefe de la Guardia civil se opuso a ello.
Se presentó la correspondiente denuncia en el Juzgado.

EL INDULTO NO ALCANZARA A LOS CONFINADOS POLITICOS

Madrid 30.—El señor Martínez Barrio ha dicho a los periodistas que su impresión personal es que el indulto que concedan las Cortes será muy amplio; pero que no alcanzará a los confinados políticos actuales.

SANCIONES IMPUESTAS CON MOTIVO DE UNA REUNION CLANDESTINA

Castellón 30.—Se han acabado las actuaciones judiciales con motivo de la reunión clandestina descubierta noches pasadas en el Círculo Jaimista con asistencia del marqués de Villeros.
El gobernador ha impuesto una multa de 500 pesetas al jefe de los jaimistas, don Enrique Bellido; otra de 250 al presidente del Círculo, señor Deboch, y multas de 100 pesetas a cada uno de los que componen la Junta del expresado Círculo.

Cotización de Bolsa

Table with 2 columns: Bond Name and Price. Madrid 30. Interior 4% 60,00. Amortizable 4% 00,00. 5% 00,00. Banco de España 420,00. Tabacos 175,00. Francos 46,40. Suizos 230,35. Libras 40,90. Dólares 11,87. Liras 61,40.

LA MARCHA DE LOS HAMBRIENTOS

Washington 30.—La Policía descubrió un proyecto de marcha de los hambrientos sobre esta capital, organizada por agitadores comunistas que para efectuarla contaban con disponer de mil cuatrocientos automóviles y camiones.
Los movilizados tenían instrucciones de defenderse a pedradas, a cuyo efecto cada uno de los coches de la interminable caravana debía ir provisto de gran número de piedras.

NOTICIAS DE ECUIJA

Ecija 30.—Ayer jugaron un partido de campeonato, de tercera categoría, los equipos Atlético Balompé local, y el Victoria F. C., de San Juan de Aznalfarache.
Vencieron los locales, por dos tantos a uno.
Esta noche se reúne el Ayuntamiento en sesión extraordinaria para la aprobación de los Presupuestos.
Existe extraordinaria expectación política.

SE REDUCE A DOS DIAS LA JORNADA SEMANAL DE TRABAJO

Londres 30.—En cierto número de minas del país de Gales, que hasta el presente vendían grandes cantidades de carbón a Francia, van a reducir la semana de trabajo a dos días, en lugar de cuatro, como se efectúa actualmente.
Esta medida ha sido tomada en previsión de lo que hará Francia con los carbones ingleses, en vista de las nuevas tarifas aduaneras.

LOS ESQUIROLES SON APELACIONES EN GIJON

Gijón 30.—En un tranvía de la línea de Musel venían varios obreros esquiroles, que fueron apedreados por los huelguistas.
Al descender en los jardines del Muelle, fueron nuevamente apedreados, teniendo los esquiroles que refugiarse en la Comisaría.
Al abandonar ésta, nuevamente se repitió el hecho.
No se sabe de dónde partió un disparo, que no causó víctimas.
A consecuencia de las pedradas,

LEGGADA DE ORO A ITALIA

Génova 30.—A bordo del vapor «Giulo Cesar», ha llegado a este puerto 115 cajas conteniendo oro, con destino al Banco de Italia.

Del conflicto chino-japonés

Una nota de la Delegación china... Se confirma la retirada japonesa... Londres 30.—Comunican de Mukden a la Agencia Reuter que la retirada de las tropas japonesas entre Ping Chen y Tshusan se ha ya completamente efectuada. Por otra parte, un comunicado japonés anuncia que los aviones de reconocimiento han descubierto siete convoyes de tropas chinas en marcha hacia la región evacuada. En este caso está fuera de duda que China aceptaría en sustancia el proyecto de resolución tal como se redactó. Naturalmente, y esto es muy importante, China reserva su decisión ante la actitud de las tropas japonesas de Kint-Chen. La retirada de tropas japonesas... Mukden 30.—Según referencias oficiales, las tropas japonesas entre Chin-Chen y Tshusan se retiran con gran rapidez, a pesar de que los japoneses siguen diciendo que los chinos concentran fuertes efectivos en esa región. La propuesta de Briand, aceptada... Nankin 30.—El Gobierno chino ha anunciado la aceptación inmediata de la propuesta de M. Briand relativa a la creación de una zona neutral en Manchuria. Se han enviado instrucciones al

Las incidentes estudiantiles en Zaragoza

Los estudiantes rompen mesas y causan otros destrozos

Zaragoza 30.—El estado del catedrático don Ricardo Royo Villalva es mucho mejor.
En el día de ayer desapareció la fiebre, por lo cual el enfermo ha comenzado a tomar alimentos.
Los estudiantes de la Facultad de Derecho no han entrado hoy en clase; sólo lo hicieron algunos pertenecientes a la F. U. E.
Los de la Facultad de Letras se negaron en absoluto a concurrir a las aulas.
En la Facultad de Medicina se celebraron clases con la asistencia de los elementos de la Federación escolar.
En la Universidad reinó el orden durante todo el día. Sin embargo, las precauciones continuaron por temor a que se repetirían incidentes entre los estudiantes de ambos bandos.
En la Facultad de Medicina se habían tomado grandes precauciones para que el orden no fuese perturbado. Fuerzas de la Guardia civil y de Seguridad custodiaban las entradas, no permitiéndose el acceso a la Facultad más que a los estudiantes que presentaban en la puerta el carnet de identificación.
Esta medida fué burlada por los estudiantes de Derecho.
Los compañeros de Medicina hicieron varias salidas al exterior, entregando a los estudiantes de Derecho sus carnets, con lo que les fué fácil el acceso.
Una vez dentro los alumnos de Derecho penetraron en el laboratorio, donde explicaba su asignatura el catedrático de Fisiología, don Santiago Pi y Suñer, en compañía de su ayudante, el señor Muñoz.
Los estudiantes golpearon la puerta con martillos y otros instrumentos contundentes, destruyendo varias mesas y algunos aparatos del laboratorio.
Los señores Pi y Suñer y Muñoz salieron huyendo por una puerta excusada, dirigiéndose a la Universidad, donde dieron cuenta al rector de lo ocurrido en la Facultad de Medicina.
Los estudiantes se dividieron en dos bandos, propinándose fuertes golpes.
Más tarde celebraron una reunión el rector y el decano de la Facultad de Medicina con el gobernador civil, tomando varios acuerdos, entre ellos dirigirse al ministro para darle cuenta de los sucesos desarrollados durante el día.
También a última hora de la tarde se reunió el Claustro de la Universidad en sesión extraordinaria, concediéndose gran importancia a la citada reunión.
Después de los hechos relata-

Para el monumento a Galán y García Hernández

Madrid 30.—En la Presidencia han facilitado la siguiente nota:
«El día 12 de Diciembre por la tarde se celebrará en el teatro Pavón una función a la que asistirá el jefe del Gobierno, ya que los ingresos de taquilla de esa día estarán destinados a encabezar la suscripción para levantar un monumento a los capitanes Galán y García Hernández.
Se representará la obra del maestro Alonso «Las leandras», y como fin de fiesta una selección de la obra «República de trabajadores», música del maestro Emilio Garcera, letra de su hermano don Adolfo.
Se ha formado una Comisión de diputados pro monumento a los capitanes Galán y García Hernández, que está integrada por los señores Ortega y Gasset (don Eduardo), Pareja, Yébenes, García Duarte, Acaña y la señorita Campoamor.»

Un patriótico ofrecimiento para la residencia del Presidente de la Republica

Madrid 30.—Doña Dolores Pintó, viuda de Chavarrí, en su nombre, y en el de sus hijos, ha encargado al director de Obras Públicas, don José Salmerón, a cuya familia está ligada por antiguos lazos de amistad, para que ofrezca al Gobierno gratuitamente su cantera de piedra «Cormicabra», situada en Morata de Tajuña, con destino a la construcción del palacio residencia del futuro Presidente de la República española.
La citada cantera está situada al pie de la línea férrea y tiene embarcadero y apeadero.
De la misma piedra de esta cantera, que es de gran calidad, se han realizado obras de gran importancia, como las del Metropolitano, Matadero y parte de las obras del Retiro.
El «Heraldo de Madrid», al dar publicidad a la noticia, dedica cálidos elogios al hermoso rasgo de patriotismo de la nombrada viuda y sus hijos.

En Tortosa se ha tributado un grandioso homenaje a don Marcelino Domingo

Barcelona 30.—Ayer celebró el pueblo de Tortosa un grandioso homenaje en honor del ministro de Instrucción Pública, don Marcelino Domingo.
Acudieron a esperar en la estación numerosas personas, entre las que figuraban representaciones y banderas de más de cincuenta Agrupaciones políticas y culturales.
Entre las personalidades que aguardaban al ministro se hallaban el general Batet, el consejero de la Generalidad don Ventura Gassola, don Pedro Comas, el gobernador civil de Tarragona, el diputado señor Nogué, y el Ayuntamiento de Tortosa en pleno.
Al llegar el ministro, la banda de música interpretó el Himno de Riego y se dieron incansables vivas al hijo predilecto de Tortosa, entre grandes aclamaciones.
El ministro y sus acompañantes se trasladaron al edificio de la Lonja, ante el cual se había levantado una tribuna, en la que aparecía una inscripción alusiva al señor Domingo, confeccionada con flores.
El alcalde usó de la palabra diciendo que lo que no había podido obtenerse con los Gobiernos de la monarquía, se había conseguido con el de la República, y esto era la devolución del edificio de la Lonja al pueblo de Tortosa.
Seguidamente se trasladaron a una Avenida en la que se había levantado otra tribuna.
Un grupo de bellas señoritas, en nombre de la Comisión organizadora, hizo entrega al ministro de Instrucción de una artística placa de plata, adquirida por suscripción popular.
El señor Domingo habló al público para decir que no podía creer que su persona y su obra eran merecedoras de un homenaje como el tributado por el pueblo de Tortosa. «Estamos ahora—dijo—en un momento muy difícil, porque los hombres que nos hemos opuesto a la monarquía, hemos de convertir los programas en realidad y hemos de convertir en leyes nuestros ideales. Tengo el convencimiento de que lo conseguiremos, porque el pueblo

Los conflictos entre obreros y autoridades

Nombramiento de una Comisión parlamentaria

Madrid 30.—El grupo parlamentario socialista ha entregado una nota a la Prensa en la que se dice que ha sido designada una Comisión, integrada por don Alejandro Otero, como presidente; doña Margarita Nelken, como secretaria, y los señores don Hermenegildo Casas, don Antonio Fernández Bolado y don Enrique Eacrich, como vocales, para investigar y depurar los conflictos surgidos entre obreros y autoridades, y de éstas, especialmente, la Guardia civil.
Dicha Comisión actuará con el carácter de permanente y ruega a las agrupaciones que comuniquen los hechos de que tengan conocimiento, debidamente comprobados y autorizados con el testimonio de personas solventes.
Igualmente ruega la Comisión a los periódicos socialistas que divulguen la creación de la citada Comisión.
Las denuncias—dice la nota—deben ir dirigidas a la secretaría, doña Margarita Nelken, Congreso de los Diputados, y han de estar avaladas por la Federación provincial ó por la Agrupación socialista del distrito correspondiente.

El señor Corominas habla del asunto Bloch, de la ley de Ordenación bancaria y del Estatuto de Cataluña

Málaga 30.—El diario «El Populár» publica esta tarde una conversación sostenida por uno de sus redactores con el diputado señor Corominas.
Manifestó que el asunto Bloch no tiene importancia alguna. Si yo hubiera estado en Barcelona—dijo el señor Corominas—hubiera ido a cenar con él. Se trata de un señor presentado por el alcalde de Toulouse que cayó con personas de la política catalana, facilitándose después una nota. ¿Quién podrá dar una razón de peso para contestar a esto? Era un enviado de madame Hanau—siguió diciendo el señor Corominas—, el cual, si traía algunas cosas indignas, se volvió a su país con ellas.
La única impresión amarga en este asunto es la de que lo más triste en un pueblo es que pierda la línea divisoria que separa las cosas indignas de las que no lo son, y que se tenga una visión exacta de ellas.
A preguntas del reportero sobre la ley bancaria, contestó que el ministro de Hacienda alardea de decir que no sabe nada; pero bien claro se nota que su plan no es el de un político pasivo. Lo informan los técnicos, pero las ideas son suyas.
Añadió que el titular de Hacienda seguirá desempeñando la cartera.
Hablando sobre el Estatuto, dijo:
—A mi juicio, nada se debe quitar, puesto que el Estatuto es producto de una transacción y porque ya nosotros hemos cargado los radicalismos, sustituyéndolos por formas más templadas. En todo caso, los puntos económicos habían de ser objeto de un detenido estudio.
Desde luego no hay nada en el Estatuto de Cataluña que no se compense ni que suponga un perjuicio.
Terminó diciendo el señor Corominas que su creencia era que el señor Azafra continuaría en el Poder.

Toros en Pachuca

Méjico.—Comunican de Pachuca que Pepe Ortiz y Cagancho lan toreando mano a mano tres toros de la Hacienda de San Mateo é igual número de la de Zocatepec.
Pepe Ortiz fué aplaudido en el transcurso de su actuación, saliendo en hombros.
Cagancho tuvo una tarde felicísima. Con el capote hizo faenas primicias, en las que puso de relieve su arte inimitable y su gracia farafónica.
Con la muleta practicó faenas admirables que aborrotaron a la clientela.
Matando superior, pero sobresalió en el sexto toro, al que despachó de un soberano volapié. Cortó las dos orejas y el rabo de su enemigo y salió en hombros de los entusiastas como su compañero.

Un duelo entre militares

Lima 30.—Se sabe que el general Pedro Martínez viene a esta capital en avión para batirse en duelo con el coronel Sánchez del Cerro.
Se desconocen los antecedentes de la cuestión.